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Pronto! Começou a campanha elei-
toral cuja maior atenção recai sobre 
a escolha do futuro Presidente. Treze 
candidatos foram registrados no Tribu-
nal Superior Eleitoral , com a ressalva de 
que Lula, pelo impedimento por estar 
condenado em II Instância será substi-
tuído por Haddad em momento oportu-
no. Esta atitude do PT, de retardar a dita 
substituição, já divide o Partido, haven-
do uma forte tendência liderada por Ja-
ques Wagner, ex governador da Bahia, 
para que isso ocorra imediatamente. A 
partir de agora, pois, façam suas avalia-
ções e tomem suas decisões, sabendo 
que vencerá e tomará posse , no dia 01 
de janeiro de 2019 , aquele que obtiver 
maior número de votos válidos na urna. 
Por ora, todos concorrem ao segundo 
turno, pois nenhum emerge com perfil 
francamente majoritário na preferência 
nacional. A grande dúvida nacional é se 
passarão ao segundo turno um candi-
dato de direita e outro de esquerda ou 
se dois candidatos de direita, eis que di-
ficilmente PT e PDT subiriam ao pódio. 
Paira, também, grande dúvida sobre o 

desempenho de Marina.Crê-se que, se 
Alkmin não decolar até os últimos dias, 
ela possa recolher o voto útil do centro.  
Voto nulo, em branco e abstenção não 
contam. Não faltam, também, fartos 
debates em todas as cadeias da Mídia, 
nas Redes Sociais, em diversas entida-
des profissionais e de classe. Duas deze-
nas de pesquisas terão circulado na se-
mana 13 – 20 de agosto, contribuindo, 
também,  para evidenciar as tendências 
gerais do eleitorado. Em todas elas Lula 
lidera, mas como não será oficializado, 
isso apenas indica seu peso como in-
fluenciador eleitoral. Preocupa, tam-
bém, em todas, elas o que se conven-
cionou chamar voto em “Ninguém”, a 
soma de todos os que estão de mal com 
o processo e nem querem saber de vo-
tar.  Ver, por exemplo, em InfoMoney · 

O resto, é nada dizer, só mostrar. Es-
piem as últimas pesquisas:

Pesquisa Instituto Paraná Pesquisa 

Novo levantamento do Instituto 
Paraná Pesquisas mostra o quadro de 

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e page: www.paulotimm.com.br

Paulo Timm 

Nada a dizer, só a mostrar

preferências do eleitorado estagna-
do, sem alteração desde a pesquisa 
de 31 de julho: Lula segue líder com 
30,8% (29% em 31 julho), Bolsonaro 
tem 22% (21,8% na anterior), Marina 
está com 8,1% (9,2%), Alckmin parado 
em 6,6% (6,2%), Ciro com 5,9% (6%) 
e Álvaro Dias também parado com 
4% (4,2%). Os demais candidatos têm 
1% ou menos que isso. Uma novidade 
na pesquisa: 64,1% acreditam que a 
candidatura de Lula será impugnado, 
30,4% dizem que ele "conseguirá ser 
candidato" e 5,5% não sabem ou não 
opinaram.

CENÁRIO SEM LULA: Jair Bolsonaro: 
23,9%; Marina Silva: 13,2%; Ciro Go-
mes: 10,2%; Geraldo Alckmin: 8,5%; 

Alvaro Dias: 4,9%; Haddad: 3,8%; 
Cabo Daciolo: 1,2%; Amoedo: 1,1%; 
H. Meirelles: 0,9%; Vera: 0,9%; Bou-
los: 0,7%; Eymael: 0,4%; Não sabe: 
6,8%; Nenhum: 23,1%

 
Ultima Pesquisa Eleitoral - RECORD

Haddad já tem 6% em pesquisa di-
vulgada pela Record. Com a presença 
de Lula, o ex-presidente aparece na 
liderança, com 29%, ante Bolsonaro 
com 19%, Alckmin com 9%, Marina 
com 8%, Ciro com 7% e Alvaro Dias 
com 6%

https://www.revistaforum.com.
br/haddad-ja-tem-6-em-pesquisa-di-
vulgada-pela-record/

OPINIÃO
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Por Fausto Júnior

Na última sessão da Câmara, re-
alizada na segunda-feira, dia 13 de 
agosto, a interrupção do programa 
Minha Casa Minha Vida em Torres, 
anunciado há quatro anos e esqueci-
do sem detalhes dos porquês, entrou 
em pauta nos pronunciamentos dos 
vereadores em tribuna.

Mais uma vez o vereador Pardal 
(PRB) puxou a pauta. Ele criticou a 
prefeitura de Torres por estar calada 
perante as cobranças já feitas por seu 
gabinete do assunto, inclusive com 
checagem em ministérios por parte 
do vereador, em viagem à Brasília.  

“Tá todo mundo calado, mas tem 
gente que usou a estrutura da Câma-
ra, a prefeitura e etc., para angariar 
gente e dinheiro para o programa que 
não saiu. Acho que como vereadores 
devemos cobrar isto”, criticou Pardal.

 Por conta da entrada do assunto 
em pauta, a vereadora Gisa Webber 
(Progressistas) lembrou que foram 
feitas diversas reuniões com as pes-
soas envolvidas no projeto, mas que 
nada foi feito e que o assunto en-
trou em processo de esquecimento. 
“Pegaram o sonho da casa própria 
de famílias, deram uma esperança e 
não cumpriram. Foi uma espécie de 
golpe. Temos que averiguar o que 

realmente aconteceu", reclamou a 
vereadora. 

O vereador Marcos Klassen (MDB) 
também se pronunciou e lembrou 
que a bancada do MDB, desde o ano 
de 2013, já vinha cobrando respos-
tas da prefeitura passada, gestão de 
Nílvia Pereira (que era praticamente 
a mesma coligação da atual gestão 
Carlos Souza). Resposta em nome das 
pessoas que pagaram mensalidades à 
cooperativa que liderava o processo. 
“Estivemos três vezes no ministério 
das cidades e constatamos o mesmo, 
que não existe nada por lá (sobre o 
programa Minha Casa Minha Vida em 
Torres)”, afirmou Marcos. 

POLÍTICA

Mais uma vez o “interrompido” programa Minha Casa 
Minha Vida em Torres entra em pauta na câmara 

'Castelo construído e derrubado'
Pardal está incentivando investigação no caso

Na gestão de Nílvia Pereira na prefei-
tura de Torres (2013-2016), foi anunciada 
com pompas a possibilidade de constru-
ção de dezenas (talvez centenas) de casas 
na cidade pelo programa Minha Casa Mi-
nha Vida, do Governo Federal.  O projeto 

era do governo central, mas o PT era go-
verno também aqui em Torres (como em 
Brasília), por isso a integração e comemo-
ração do anúncio do projeto na cidade. 

Um terreno foi anunciado como ad-
quirido, na Estrada do Mar, para a cons-

trução das casas populares, terreno este 
que também foi alvo de críticas por falta 
de apresentação de licenças ambientais. 
Uma Cooperativa foi instalada em Torres 
para gerenciar o repasse dos recursos, 
oriundos dos bancos autorizados para 

executar o projeto. Trata-se uma práti-
ca comum em outros estados e cidades 
onde programas do tipo foram realizados. 

Esta cooperativa passou a cobrar uma 
mensalidade dos “postulantes” a adquirir 
moradas no projeto - como uma espécie 

de condomínio adiantado, que seria para 
fazer algumas benfeitorias no terreno e 
na parte coletiva do projeto.  Mas o pro-
grama foi desativado, a cooperativa não 
se pronunciou mais e os vereadores co-
bram solução há anos. 

CECLIN, aqui no litoral, já está preparada 
para as exigências trabalhistas do E-social

 À Pedido

Informações serão obrigatórias a partir de 2019, incluindo as de MEDICINA E SEGURANÇA NO TRABALHO
Você que é empresário ou contador de empresas da região deve ficar atento. A partir de janeiro próximo, o governo 
federal irá exigir que todos os dados referentes à SEGURANÇA DO TRABALHO dos FUNCIONÁRIOS das empre-
sas sejam informados através do E-social, um BANCO DE DADOS ÚNICO do oficial que receberá e AUDITARÁ 
os procedimentos formais referentes às exigências trabalhistas dos funcionários das empresas brasileiras, evitando 
que haja sonegações de dados legais e buscando a inclusão legal de mais empresas no sistema formal.

A CECLIN já está preparada para facilitar as adaptações das empresas da região.  Além de estar aqui em Torres, a 
clínica especializada já atua nos procedimentos exigidos por lei há anos. E agora também possui uma PLATAFOR-
MA de atendimento que está INTERGADA com o sistema E-social. Isto facilita os empresários porque todos os 
procedimentos realizados na CECLIN irão AUTOMATICAMENTE alimentar o sistema LEGAL do governo, dei-
xando a empresa que contratam funcionários totalmente LEGALIZADAS, evitando multas ou autuações diversas. 

 SE ANTECIPE. Faça contato com a CECLIN e adapte o sistema de sua empresa (ou a empresa de seus clientes) 
ao novo momento da comunicação.  A CECLIN cuida de tudo isto para facilitar a vida dos empresários e dos fun-
cionários das empresas. 

CECLIN: Rua General Firmino Pain, 535. Torres – RS – Telefone 51 36643333

MDB de Torres empossa jovens na executiva do partido
Clima pré-eleitoral e visita de jovens lideres estaduais da JMDB foram os destaques do jantar no CTG

O MDB de Torres deu posse a Co-
missão Provisória da Executiva da JMDB 
(Jovem do Movimento Democrático 
Brasileiro) em jantar no dia 9 de agosto, 
nas dependências do Galpão Crioulo do 
CTG Porteira Gaúcha, na Vila São João. 
Conforme nota emitida para a imprensa, 
"o partido em Torres caminha para uma 
nova estruturação Partidária priorizando 
a organização dos tradicionais núcleos". 

A mesma nota contabilizou que na 
posse houve a participação de 120 jo-
vens locais, muitos dos quais já filiados 

ao partido em Torres. E que no evento 
também houve cerca de 30 novas filia-
ções. Além da presença de lideranças 
do litoral norte e de Torres, o Presidente 
da JMDB Estadual Norton Soares foi ao 
jantar e discursou em nome da impor-
tância da renovação nos partidos na qual 
o JMDB tem colaborado. 

A Comissão eleita é liderada pelo 
presidente Douglas Gomes e compos-
ta pelos jovens Gustavo Pereira, Tiago 
Prudêncio, Everton Behenck, Bruna Flau-
zino, Deivid Carneiro e Naidu Viana. No 

discurso de posse, o presidente do JMDB 
de Torres também explanou sobre a ne-
cessidade da participação do jovem no 
debate político, oxigenando as fileiras 
partidárias.

 Dentre os destaques do partido em 
Torres presentes na posse estavam o 
presidente da sigla, Roniel Lumertz, o ex-
-vereador e candidato à prefeito na elei-
ção passada em Torres Alessandro Bauer, 
os vereadores Carlos Jacques e Marcos 
Klassen, além de diretores do partido na 
cidade e região. 

Participação na campanha da eleição que se inicia
Nos discursos, a eleição que se apro-

xima também apareceu. O apoio à ree-
leição da chapa do governador José Ivo 
Sartori com o vice de José Cairoli, o apoio 

à candidatura para presidência do Brasil 
do ex-ministro Henrique Meireles (que 
leva como vice o gaúcho Germano Rigot-
to), e o apoio aos dois nomes de chapa de 

senador, sendo o emedebista José Fogaça 
é um deles - acabaram também fazendo 
parte de alguns discursos e das conversas 
durante o jantar.  Igualmente foi citado os 

apoios à deputados da região como Alceu 
Moreira e Gabriel Souza, por exemplo, 
Houve a seguir o  pedido das lideran-
ças para que o partido vista a camiseta 

e apoio a nominata posta para o pleito 
também foi parte do conteúdo do evento 
de posse da nova executiva do JPMDB de 
Torres.  
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Por Fausto Júnior

Na última sessão da Câmara de 
Vereadores de Torres, realizada na 
segunda-feira, dia 13 de agosto, foi 
aprovada a formação de uma nova Co-
missão Temática Especial na Casa Le-
gislativa. O objetivo desta é combater 

a entrada de jovens da cidade no mun-
do das drogas. A ideia foi do vereador 
Jeferson de Jesus dos Santos (PTB), 
que quer diagnosticar por que em 
Torres a rede de proteção aos jovens 
neste sentido não estaria funcionando, 
conforma avaliação de seu gabinete. 

A comissão será formada por três 

vereadores titulares: Jeferson dos San-
tos (PTB) - que deve ser o presidente 
- Carlos Jacques (MDB) e Marcos Klas-
sen (MDB). O vereador Gimi (MDB) 
pediu publicamente para participar 
dos debates internos da comissão es-
pecial, mesmo não contando em sua 
nominata.

Por Fausto Júnior

A polêmica decisão da prefeitura de 
Torres de abrir uma nova entrada para ve-
ículos no Parque da Guarita, para ter mais 
fluidez no transito de acesso ao estaciona-
mento de veículos do local, acabou tam-
bém abrindo espaço de posicionamento 
na Câmara de vereadores de Torres. 

O vereador Carlos Monteiro, o Tuba-
rão (MDB), criticou a ideia e pediu que 
a prefeitura revisse a segunda abertura 
na entrada do parque turístico. Para ele, 
dever-se-ia investir os pouco recursos 
da obra (em torno de R$ 70 mil) em de-
mandas que para ele já são pendentes na 

manutenção do parque - como ajardina-
mento, lixeiras, trilhas, dentre outras.  O 
vereador também acha que a nova en-
trada vai criar mais despesa de pessoal 
na administração do dia-a-dia do parque, 
pois serão duas entradas e, consequente-
mente duas portarias e seus respectivos 
quadros de pessoal.

Já a vereadora Gisa Webber (Progres-
sistas) também quis deixar clara sua opi-
nião perante o debate que se abriu no 
assunto, mesmo que não seja necessária 
que a questão seja aprovada na Câmara. 
Para ela é, “sem dúvida uma obra desne-
cessária”.  Gisa se referiu a um debate que 
aconteceu na apresentação da ideia pela 

prefeitura, quando houve apelo para que 
não fosse construída uma nova entrada. 
Para a vereadora, são prioridades a insta-
lação do pórtico e arrumação da ciclovia - 
equipamento que, para ela, está compro-
metido (apesar de ter sido consolidado há 
poucos anos).  

 O vereador Pardal (PRB) foi enfático 
em sua posição, afirmando que já estaria 
claro que “a cidade de Torres não quer 
que seja feito a nova entrada no Parque 
da Guarita”. Ele sugeriu que, caso seja um 
pedido dos moradores do condomínio 
que está em construção em frente à nova 
entrada, que os moradores entrem a pé 
no parque. 

Pardal ainda sugeriu que a licença 
ambiental é suspeita porque é feita pelo 
município e encerrou o assunto repetin-

do que, para ele, a população não quer a 
nova entrada e que a prefeitura deveria 
ouvir o pedido da coletividade. 

POLÍTICA

Alguns vereadores dão opinião contra nova entrada do Parque da Guarita
Prefeitura tem autonomia, mas debates têm pressionado a decisão à favor

Gisa (foto) foi peremptoriamente contra a nova entrada 
defendida pela prefeitura

Parcerias público-provadas seriam uma alternativa 
Conforme explicou o vereador Je-

ferson em seu espaço de tribuna, a 
violência é causada por formação de 
facções de jovens que entram no cri-
me por conta de “falhas” da família, 
bem como pela pequena força que o 
poder público possui para acatar este 
jovem, que pode estar sendo aliciado 
pelo mundo do crime por conta desta 
falta de estrutura familiar. “Sabemos 
que o ataque ao problema já formado 

é um trabalho da polícia e que vem 
sendo bem realizado. Mas abrir ações 
de PREVENÇÃO é nosso trabalho”, 
afirmou Jeferson.  

A ideia, conforme o mesmo ide-
alizador da nova comissão especial 
da Câmara, seria a de montar uma 
forma da iniciativa privada apoiar e 
aportar recursos em ações voltadas 
especificamente para a prevenção 
da violência, através do acolhimen-

to e de ações para evitar que jovens 
entrem no mundo da criminalidade, 
afastando-os das quadrilhas que os 
têm recrutado para trabalhar no cri-
me, quando em muitos casos o final 
deles é a cadeia ou a morte (como, 
infelizmente, se tem constatado nas 
estatísticas policiais de Torres nos úl-
timos anos).  

   Na ideia inicial, o empresário re-
ceberia incentivos fiscais municipais 

e, em troca, adquiriria recursos ma-
teriais ou doaria recursos financeiros 
justamente para este fim, em um for-
mato similar ao aprovado na Assem-

bleia Legislativa do RS na semana que 
passou para aporte DIRETO recursos 
privados para aparelhar a SEGURAN-
ÇA pública de todo o RS.  

Pai Mário de Xangô
Consulta com Búzios           FONE: (51) - 99143-7927

Câmara torrense cria comissão especial de prevenção 
ao recrutamento de jovens para o 'mercado' das drogas

Ideia é combater a violência com projetos aplicados a adolescentes na cidade

Jeferson (foto) falou sobre sua idealização e fomentou trabalho 
da nova comissão

Vereadores reclamam da diminuição de espaços de 
pronunciamentos dos vereadores na Câmara de Torres

Portaria resolve que somente bancadas com pelo menos Três pessoas podem ter espaço de líder de bancada. Exigência está na lei orgânica da casa

Na semana passada foi publicada 
oficialmente uma portaria, de autoria 
da Mesa Diretora da Câmara Munici-
pal de Torres, presidida pelo vereador 
Fábio da Rosa. A portaria retira a pos-
sibilidade de vereadores, de partidos 
que não possuem pelo menos três ca-
deiras na Câmara, de pedirem espaço 
para pronunciamentos em nome das 
agremiações. Conforme informou o 
presidente da casa vereador Fábio da 
Rosa (Progressistas), a medida foi to-

mada para cumprir o que está na lei 
orgânica da casa legislativa torrense. 
A medida deixa espaço deste formato 
somente para o MDB (quatro cadei-
ras) e para o Progressistas (Três cadei-
ras).   Mas alguns vereadores reclama-
ram da situação.

O vereador Valmir Alexandre, o 
Pardal (PRB) reclamou que o que está 
sendo feito é o contrário do que ele 
estava demandando. Pardal sustenta 
que os vereadores só trabalham pu-

blicamente uma vez por semana e de-
fende que, inclusive, seja aumentada 
a duração das reuniões ordinárias ou 
que se tenha mais de um encontro se-
manal. E por isto, na última sessão da 
casa, realizada na segunda-feira, dia 
13 de agosto, Pardal usou seu espaço 
para, dentre outros assuntos, recla-
mar justamente disto. 

“Eu reclamei que achava que o 
tempo era pouco nos pronunciamen-
tos, mas, além de não aumentarem, ti-

raram nosso tempo” reclamou. “Acho 
que é ruim para a democracia e peço 
mais uma vez para que se amplie o es-
paço de fala semanal dos vereadores 
para, pelo menos, 15 minutos”, conti-
nuou o vereador. “É pouco espaço de 
pronunciamento, pois nosso trabalho 
é falar, opinar e fazer. Com o tempo, 
vão dizer que teremos de baixar o 
salário pelo pouco trabalho que faze-
mos”, ironizou o vereador ao final. 

O vereador Rogério Jacob, o Ro-

gerinho (PDT), fez coro ao seu colega 
em seu pronunciamento na mesma 
sessão. Ele afirmou que comunga com 
a ideia do vereador Pardal em aumen-
tar o espaço de pronunciamento de 
10 para 15 minutos, principalmente 
pela retirada dos cinco minutos dos 
pronunciamentos de lideranças - após 
a portaria que deixa somente o MDB 
e o Progressista com possibilidade de 
pedir espaço partidário nas sessões 
ordinárias da Câmara de Torres.  
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A Prefeitura quer ouvir o que você tem a 
dizer. Com este objetivo, foi lançado oficial-
mente nesta última terça-feira, 14 de agosto, o 
aplicativo “Fala, Cidadão” que pretende "apro-
ximar ainda mais a população da Prefeitura", 
conforme a administração municipal. Este é o 
programa que o morador deve usar para fazer 
reclamações e apresentar sugestões para a 
administração municipal. O aplicativo foi apre-
sentado pelo prefeito Carlos Souza aos servi-

dores em reunião realizada na Casa da Terra, 
salientando que as questões encaminhadas 
pelo aplicativo serão respondidas e será dado 
o devido encaminhamento para solução, den-
tro das condições da Prefeitura. Além de ter 
acesso no celular, o torrense poderá utilizar o 
Fala Cidadão através do site da Prefeitura.

Na apresentação do aplicativo, o prefeito 
destacou que este vai ser o canal de diálogo 
com o cidadão. Além de falar com o munícipe, 

o novo suporte tecnológico vai contribuir para 
eleger as principais demandas da comunida-
de. O secretário de Administração, Fernando 
Paz, e a diretora de Comunicação e Marketing, 
Priscila Gamba, explicaram o funcionamento 
do Fala Cidadão. Antes desta apresentação, 
todas as Secretarias tiveram um servidor capa-
citado para responder às demandas. Também 
participaram do encontro, todos os secretários 
municipais.

O interessado deve baixar o aplicativo “Fala, 
Cidadão!”, através do Google Play (telefones com 
sistema Android) ou na App Store (para iPhone). 
Com ele baixado, é só selecionar a categoria que 
pretender abordar e criar a ocorrência, podendo 

colocar fotos para melhor esclarecer o fato. 
Toda ocorrência vai gerar um protocolo online 

que servirá como documento do processo. O apli-
cativo não possibilita discussão entre os partici-
pantes e mantém a privacidade dos que acessam. 

Algumas cidades paulistas e cariocas já utilizam 
este aplicativo com êxito. No Estado, uma delas 
é Gramado. Por meio do site da Prefeitura, a po-
pulação também poderá acessar o aplicativo em 
www.torres.rs.gov.br/fala-cidadao.

TORRES

Prefeitura de Torres lança aplicativo para 
manter diálogo com a população e suas demandas

Aplicativo “Fala, Cidadão pretende "aproximar ainda mais a população da Prefeitura", conforme a administração municipal

Como baixar (e usar) o aplicativo

Jair Reginaldo da Rosa
PARABÉNS AO NOSSO COLABORADOR

E A TODA EQUIPE DO POSTO TORRES,

 TRABALHO QUE MERECE SER RECONHECIDO!

 TORRES
POSTO

PROFISSIONAL DO ANO 2018

SEGMENTO FRENTISTA 

Servidores da Guarda Municipal recebem jaquetas
TORRES - Com o objetivo de 

dar melhores condições de tra-
balho aos servidores da Guarda 
Municipal, o prefeito Carlos Sou-
za fez a entrega de japonas im-
permeáveis para a equipe, nessa 
última quarta-feira, 15 de agosto. 
A jaqueta é confeccionada em 
tecido 100% poliamida, forrada e 
acolchoada. A distribuição ocor-
reu na Sala de Reuniões e contou 

com a presença do diretor de Segurança Pública 
da Prefeitura, Jairo Morelle, do secretário de Ad-
ministração e Atendimento ao Cidadão, Fernando 
Paz, e de parte dos integrantes da GM.

De acordo com o grupo, as jaquetas que esta-
vam em uso até o momento, foram entregues em 
2012. A aquisição é uma forma de valorizar o fun-
cionalismo e de proteger os servidores principal-
mente em atividades externas, disse o prefeito. A 
guarda é composta de 49 servidores.

Ronda Escolar, Ronda Noturna e o Parque da 

Guarita são as principais atuações da Guarda. 
Além do trabalho constante de vigilância do pa-
trimônio público (prédios da Prefeitura, praças e 
outros logradouros públicos), a equipe dá apoio 
às ações da defesa civil, fiscalização tributária, co-
ordenadoria de trânsito, entre outras. O acompa-
nhamento em eventos públicos e datas comemo-
rativas também é tarefa importante da Guarda 
Municipal, pois tira da Brigada Militar esta fun-
ção, possibilitando que o policiamento ostensivo 
seja intensificado.



8 A FOLHASexta-Feira, 17 de Agosto de 2018 TORRES 

TORRES - Com a finalidade de dei-
xar a área urbana mais organizada e 
oferecer maior segurança no trânsi-
to, a Prefeitura intensificou nos úl-
timos meses várias melhorias nesta 
área. Quem passa a pé ou de carro 
pelas ruas de Torres já deve ter per-
cebido que a sinalização horizontal e 
vertical está revitalizada por diversas 
partes da cidade. A Diretoria de Trân-
sito de Torres junto com toda equipe 
da Secretaria Municipal de Obras e 
Serviços Públicos vêm promovendo 
estas ações.

O trabalho inclui a recuperação 
da pintura em faixas de pedestres, 
divisões de pistas e em redutores 
de velocidade, além da instalação 
de placas. A Secretaria pede a com-

preensão da comunidade pelo trans-
torno provocado em algumas vias, 
devido a necessidade da interrupção 
do fluxo, por questão de segurança. 
O serviço já passou pela entrada da 
cidade, que recebeu sinalização vi-
ária completa. Da mesma maneira, 
alguns bairros, como a Vila São João.

Também destacam-se os traba-
lhos realizados na Rua Inácio de Ma-
tos e Caxias do Sul, na Praia da Cal, 
foram contempladas com placas de 
“Proibido Estacionar” de um dos 
lados, para maior comodidade dos 
motoristas.

Ruas em torno da Escola Muni-
cipal Alcindo Pedro Rodrigues com 
sentido único das vias, visando maior 
segurança dos alunos e pais, onde 

destacam-se a pintura das faixas de 
segurança. A ideia é estender o ser-

viço para outros locais, deixando as 
ruas da nossa cidade mais sinalizadas 

e bonitas.
FONTE: Prefeitura de Torres

Prefeitura empreendendo ações que buscam melhorar  
trânsito da cidade

Faixas de pedestre pintadas na Av. Barão do Rio Branco

Conselho de Defesa Civil debate 
metas de 2018

Paula BorowskyESTADO DO RIO GRANDE DO SUL
Câmara Municipal de Torres

COMISSÃO DE ORÇAMENTO, FINANÇAS E CONTROLE

EDITAL Nº 17/2018
(Audiência Pública)

A presidência da Câmara Municipal de Torres e a Comissão de Orça-
mento, Finanças e Controle, no uso de suas atribuições, faz saber que 
no dia 21 de agosto de 2018, às 14h, será realizada, no Plenário da 
Câmara Municipal, AUDIÊNCIA PÚBLICA para apresentação, do Pro-
jeto de Lei nº 33/2018, que dispõe sobre as Diretrizes Orçamentá-
rias para o Exercício Financeiro de 2019  - LDO/2019, do Município 
de Torres.

Poderão inscrever-se para participar dos debates públicos, as enti-
dades governamentais, classistas, sindicais, setoriais, comunitárias e 
outras, devidamente instituídas e com domicílio no município de Torres, 
e que seus estatutos possuam fins sociais, educativos, culturais, co-
merciais, industriais, filantrópicos, além de qualquer cidadão desvincu-
lado de entidades integradas da sociedade civil, desde que comprove 
sua habilitação ao exercício da cidadania e residência neste município.

As inscrições estão abertas até o dia 20 de agosto, das 13 às 18h, 
junto à Comissão de Finanças, Orçamento e Controle, na Câmara Mu-
nicipal de Torres, na Av. do Riacho, 1423 ou pelo e-mail: tubarão@ca-
maratorres.rs.gov.br.

Ver. Fábio da Rosa                                                
Presidente da Câmara.

Ver. Carlos Roberto Machado Monteiro

Av. do Riacho, 1423 – CEP: 95.560-000 - Torres/RS - Fone: 51 3664-2319  Fax: 51 3664-1055
Home Page: www.camaratorres.rs.gov.br   email: camara@camaratorres.rs.gov.br

Senac Torres participa da Feira de 
Projetos e Mostra de Inovação

Projetos de alunos e colaboradores de todas 
as escolas Senac no Estado serão apresentados, 
entre os dias 29 de 31 de agosto, na capital gaú-
cha. No período, os melhores trabalhos estão 
expostos durante mais uma edição da Feira de 
Projetos e Mostra de Inovação, que acontecerá 
no Centro de Eventos do BarraShopping Sul (Av. 
Diário de Notícias, 300). Neste ano, o padrinho 
da Feira de Projetos é o CEO e co-fundador da 
empresa Triider, Juliano Murlick. A Triider é uma 
plataforma digital que conecta prestadores de 
serviços especializados e clientes.

O Senac Torres estará presente com o traba-
lho “Painel tátil”, dos alunos Lucas Souza, Rômulo 
Bauer e Veridiane Oliveira, do curso de Aprendi-

zagem Comercial em Serviços Administrativos, 
coordenado pelo docente Eduardo Alves Ribeiro. 
Os projetos da feira versam sobre Gestão, Comér-
cio, Tecnologia da Informação, Design, Gastrono-
mia, Hospitalidade, Lazer, Saúde, Moda, Beleza, 
Qualidade e Inovação, entre outras áreas.  

Promovido pelo Senac-RS, a Feira tem como 
principal objetivo apresentar soluções inovado-
ras para as empresas do comércio de bens, ser-
viços e turismo e reunirá cerca de 90 trabalhos 
das 40 escolas, duas faculdades e 23 unidades do 
Estado. Paralelamente à Feira, acontece a Mostra 
de Inovação, que apresentará ideias e soluções 
inovadoras desenvolvidas pelos colaboradores da 
instituição e selecionadas por meio de edital.

TORRES - Com o intuito de  debater o planeja-
mento de atividades, a Coordenadoria e o Conse-
lho de Defesa Civil reuniram-se nesta quarta-feira, 
15 de agosto, na Casa da Terra. Na reunião foram 
apresentados os Projetos Sociais executados e a 
prestação de contas do 1° semestre de 2018.

O objetivo maior da ocasião foi fortalecer todo 
o trabalho da Defesa Civil em Torres levantando 
de todas as formas possíveis as necessidades e 

também os problemas encontrados. Durante o 
encontro discutiu-se as aquisições dos materiais 
para execução do Projeto Defesa Civil nos Bairros 
e o número exato de alunos atingidos no Projeto 
Defesa Civil nas Escolas.

“Hoje nós podemos dizer que o trabalho de 
Defesa Civil em Torres já tem uma significância 
que nos anos anteriores não tínha”, comentou, o 
coordenador de Defesa Civil, Eloi do Nascimento.

Artesãs da Casa da Terra 
participam da Mega Artesanal 

2018 em São Paulo
Entre os dias 4 e 8 de 

agosto, foi realizada em 
São Paulo, a Mega Arte-
sanal 2018, maior feira 
de artes manuais e arte-
sanato da América Latina 
com grandes marcas da 
indústria, do comércio, 
ateliês, artistas e artesãos 
de todas as regiões. Três 
artesãs da Casa da Terra 
participaram do evento 
com o objetivo de buscar 
novidades na área em 
que atuam. Em breve, 
novas técnicas serão ex-
postas em Torres por Ma-
rina Frigeri, Miriam Mais 
Alves Martins e Lúcia Teixeira Dias. Todas ficaram 
encantadas com o que viram e aprenderam nas 
oficinas que participaram.

Marina faz artesanato há mais de 40 anos e 
já trabalhou com várias técnicas e materiais. Hoje 
faz “costura criativa”, e está sempre buscando 
novidades nesta área. Explica que na Mega co-
nheceu muitas ideias que irão inovar sua arte. 

“Participei de oficinas de patchwork onde foram 
apresentados alguns materiais e acessórios que 
facilitam bastante a execução desta arte., entre 
os quais posso citar: tecido em fibra natural com 
tingimento em 3D e tecidos digitalizados com es-
tampas com lançamento para primavera verão. 
Outro ponto que posso destacar de feira são os 
acessórios para máquinas de costura que facili-
tam o trabalho da colocação de viés e bainhas.
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Quadro de saúde da Veterinária era grave, mas sistema atrasou atendimento especializado que só foi conseguido na justiça

GERAL

Por Fausto Júnior

Após muita luta e até ma-
nifesto em frente ao Hospital 
de Torres - feito por familiares 
e amigos na  busca  por alter-
nativas - faleceu na madrugada 
de quarta-feira (15),  quando 

estava sendo transportada em 
UTI para Porto Alegre,  a vete-
rinária  Viviane de Lima Franco.  
Embora fosse natural de outra 
cidade, ela morava em Torres 
há tempo e trabalhava como 
veterinária em causas diversas 
de ajuda a pessoas e entidades 

que trabalham na proteção de 
animais abandonados. 

Viviane estava internada 
desde 17 de agosto no Hospi-
tal Nossa Senhora dos Nave-
gantes, em Torres, com reto-
colite ulcerativa severa. Com 
o passar dos dias, seu estado 

de saúde estava se agravando 
e o quadro sugeria que havia 
necessidade de atendimento 
especializado em proctolo-
gista, além da realização de 
um exame de colonoscopia, o 
que não existe em Torres (pelo 
SUS). 

Mesmo após mobilização e ação judicial, Protetora de Animais 
em Torres morre ao ser transferida de hospital

Burocracia sem sucesso
Dia 30 de julho, o hospital ca-

dastrou a paciente na regulação 
do estado pelo SUS - para reali-
zação do exame e a obtenção de 
um leito em hospital de média e 
alta complexidade. No dia 7/8 os 
familiares moveram uma ação 
compulsória, recorrendo ao Esta-
do do RS para obtenção de leito, 
e também ao município de Torres 

para a realização do transpor-
te, como sugere as ações destes 
quadros. E de pronto, a Secreta-
ria de Saúde de Torres, Suzana 
Machado, pessoalmente iniciou a 
busca do leito juntamente com os 
familiares.  Mas não houve suces-
so, nem quando tentada a com-
pra (do atendimento médico e do 
leito), porque o caso estava sob 

gestão do sistema de Saúde esta-
dual do RS, que seria o pagador 
da demanda em nome do SUS. 

O quadro de Viviane apre-
sentou uma piora a ponto dela 
ter de ser transferida do quarto 
para a ala vermelha do hospital 
em Torres. Lá ela esperava a li-
beração de um leito em hospital 
especializado. Conforme informa 

a secretaria de Saúde de Torres, 
foram tentadas vagas em vários 
hospitais, sem sucesso. O SAMU 
não autorizou a vaga, alegando 
que o HNSN – Torres teria UTI e 
condições de ficar com a Viviane, 
mesmo a necessidade dela sendo 
de atendimento especializado e 
exames que não são disponíveis 
na cidade. 

Um filhote 
de baleia fran-
ca foi encon-
trado morto 
no balneário 
Sereia do Mar, 
Arroio do Sal  
na manhã 
desta terça-
-feira(14). O 
mamífero tem 
ferimentos vi-
síveis, mas a 
causa da mor-
te ainda é des-
conhecida. 

Profissionais do Centro de Estu-
dos Costeiros, Limnológicos e Ma-
rinhos (Ceclimar) foram desloca-
dos até Arroio do Sal para coletar 

material. Uma necropsia irá indicar 
a causa da morte. Depois que os 
profissionais do Ceclimar finaliza-
ram os trabalhos, uma escavadeira 
foi usada para retirar o animal para 
ser enterrado.

Filhote de baleia é encontrado 
morto em Arroio do Sal

Carlos Eduardo Machado 
Sehnem, o Duda Velasquez, gui-
tarrista, compositor e cantor, 45 
anos, natural de Cachoeira do 
Sul comete suicídio por enforca-
mento com corda no banheiro 
do seu apartamento, na noite de 
quinta-feira, 09 de agosto, na Av. 
Silva Jardim, em Torres.

O corpo do músico foi encon-
trado pelo amigo Fabrício Souza, 

às 20h45min, vindo chamar a 
Brigada Militar (BM) e socorro, 
porém o corpo da vítima já es-
tava sem vida, segundo informa-
ções da BM. No apartamento foi 
encontrado diversas cartelas de 
medicamento Clonazepam, uma 
quantia em dinheiro, um cader-
no de anotações pessoais e uma 
carta de despedida endereçada 
ao filho da vítima.

De acordo com a BM de Tor-
res, a porta do apartamento es-
tava arrombada, possivelmente 
pelo amigo Fabrício na tentativa 
de prestar socorro e, o local não 
tinha vestígio de violência contra 
a vítima. O corpo de Duda Velas-
ques foi removido ao Posto Mé-
dico Legal de Osório para exame 
de necropsia.

FONTE: Rádio Maristela

Músico Duda Velasquez encontrado morto em seu 
apartamento em Torres

 Liminar intimou hospital em Porto Alegre
No início da tarde de terça-fei-

ra (14),, a secretária de saúde jun-
tamente com o irmão de Viviane, 
apelaram para o fórum da comarca 
localizado em Torres. Lá pediram 
ao juiz Jeferson Tourely que inti-

masse o hospital Conceição, em 
Porto Alegre, para receber a pa-
ciente, por conta de suas pontuais 
necessidades. Foi quando foi emi-
tida a liminar pela justiça da co-
marca.  A seguir, a mesma secretá-

ria de Saúde de Torres apresentou 
a documentação judicial ao Hospi-
tal Navegantes, que só a atendeu 
às 19 horas, quando foi finalmente  
iniciada a transferência (conforme 
relata a própria secretária Suzana). 

Como o Hospital Conceição 
(em Porto Alegre) afirmou por te-
lefone que só aceitaria a paciente 
com a apresentação da Liminar, a 
secretaria de Saúde de Torres en-
caminhou um carro da prefeitura 

para levar o documento, junto 
com uma advogada da família da 
veterinária, que aguardava para 
ser transferida por ambulância.  E 
foi só as 23h55min que foi vencida 
a burocracia para obter a ambu-

lância e a liberação do transpor-
te, que foi realizada pela empesa 
Transalva. Mas infelizmente, quase 
chegando à Porto Alegre, a veteri-
nária teve uma parada cardiorres-
piratória, vindo a falecer.

Mobilização e tristeza
Viviane Franco era uma vete-

rinária muito querida em parte da 
comunidade de Torres e do Passo de 
Torres, por ser uma pessoa altruísta 

e por se entregar às causas da prote-
ção de animais. Embora as deman-
das de direitos das mobilizações dos 
amigos e parentes fossem de certa 

forma legítimas, elas acabaram 
sendo aceitas (mesmo com atraso) 
somente após mobilização local nas 
redes sociais e até em manifesta-

ções em frente ao Hospital, tendo 
que finalmente a questão ser levada 
ao fórum para obtenção de liminar. 

Após sua morte, as manifesta-

ções de tristeza pela perda inunda-
ram página do Facebook de Viviane. 
E manifestações públicas de amigos 
e parceiros também foram feitas em 

redes sociais, o que mostra a noto-
riedade da popularidade da veteri-
nária, que faleceu na quarta-feira 
(15). 

A Sapt realiza neste domin-
go, dia 19, a tradicional feijo-
ada em homenagem aos pais, 
com mesa cheia de amor e 
de sabor. Excelente oportu-

nidade para reunir a família e 
aproveitar aquele almoço es-
pecial no Clube, aberto para 
sócios e não-sócios.

Os ingressos podem ser 

adquiridos diretamente na 
secretaria do Clube, pelo va-
lor de R$ 35. Mais informa-
ções pelo telefone (51) 3664 
1221

Domingo é dia de feijoada na Sapt
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No debate dos candidatos a go-
vernador do Estado que aconteceu 
na quinta-feira (16) na rádio Gaúcha, 
ficou bem dividida a turma dos que 
apoiam um governo baseado no siste-
ma tendendo ao comunismo e os que 
preferem trabalhar de uma forma li-
beral na economia.  Os que defendem 
ESTATIZAR empresa ou não deixar 
que elas sejam privatizadas, mesmo 
quando dão prejuízo, para mim são 
os que defendem que o sistema CO-
MUNISTA é o melhor, mesmo que 
seja FANTASIADO de SOCIALIS-
MO.  Já os que querem PRIVATIZAR 
as empresas públicas e defendem um 
estado O MENOR POSSIVEL são os 
que militam no fundo pelo sistema 
de livre iniciativa privada e respeito 

à propriedade adquirida e a liberdade 
de escolha, mesmo que de uma forma 
submersa, também. 

Lembro que os COMUNISTAS que 
começaram a trabalhar na década de 
1920 do século passado quebraram a 
União Soviética, depois do domínio 
da mesma URSS quebrar outros paí-
ses que saíram do sistema para poder 
sobreviver - como a Tchecoslováquia, 
a Polônia e até a Alemanha Oriental - 
que por sua vez derrubou o muro de 
Berlin para voltar a ser livre do comu-
nismo soviético. 

Atualmente, temos o exemplo de 
Cuba e da Venezuela que mostram in-
sistentemente que o sistema que retira 
dinheiro de quem produz para susten-
tar o estado e as pessoas da nação de 

forma dita igualitária (o Comunismo) 
não deu, não dá e NUNCA dará cer-
to. A China já NÃO é mais Comunista 
de fato e a Coreia do Norte estampa 
a diferença de sua vizinha Coreia do 
Sul para o MUNDO, mundo que vê o 
Comunismo (Norte) e sua pobreza e a 
Liberdade (sul) e seu sistema civiliza-
do e desenvolvido.

Por outro lado o capitalismo tem 
mazelas também. Principalmente 
causada pela DIFERENÇA de poder 
aquisitivo entre os mais ricos e os mais 
pobres. E estas diferenças têm causa-
do violência urbana em países grandes 
como os EUA e o Brasil, por exemplo.  

Cabe ao gaúcho entender se quer 
um sistema baseado em igualdade e 
certa falta de liberdade ou um siste-

ma baseado 
na Liberda-
de, mas que 
deve haver 
p o l i t i c a s 
de inclusão 
social dos 
que estão 
vulneráveis 
no jogo do 
capitalismo, 
sistema que 
já deu certo 
na maioria 
dos países 
e u r o p e u s 
desenvolvi-
dos como a Inglaterra, a Alemanha e 
etc. Eu não troco a LIBERDADE de 

escolha nunca, mas respeito opiniões 
divergentes. 

Boa eleição!

OPINIÃO
Fausto Araújo Santos Jr.

COMUNISMO OU CAPITALISMO?

OPINIÃO

A vereadora Gisa Webber (PP), em-
bora seja do partido Progressistas de 
Torres – o mesmo do prefeito Carlos 
Souza - tem se comportado em seu man-
dato na Câmara de vereadores com perfil 
de oposição ao seu colega de agremia-
ção, o prefeito. 

No seu pronunciamento na semana 
passada, somente CRITICOU formal-
mente ações do governo Carlos. Sugeriu 
que o mesmo retirasse dois meses para 

guardar em torno de R$ 300 mil em qua-
tro anos, como forma de ter recursos para 
acabar a obra da ponte que atravessa o 
Rio Mampituba entre Torres (RS) e São 
João do Sul (SC), na localidade de Rio 
Verde (no interior oeste do Município).  

Chamou a atenção de carros e am-
bulâncias que, conforme ela, estariam 
estragados e jogados no pátio da prefei-
tura, carros estes que, para ela, sequer te-
riam condições de ser leiloados (alguns 

desses). Sobre o programa Minha Casa 
Minha Vida (feito na coligação anterior, 
onde seu Progressista estava junto) Gisa 
criticou a inercia do governo Carlos, já 
que já havia feito diversas reuniões com 
as pessoas envolvidas no projeto no pas-
sado, quando nada foi feito pelo poder 
executivo (em sua opinião).

E no final a vereadora foi peremptória 
ao ser contra o novo acesso ao estaciona-
mento do Parque da Guarita, intervenção 

defendida pelo mesmo governo Carlos 
Souza e seu Partido Progressista, o mes-
mo de Gisa. 

A vereadora nunca foi muito parceira 
do governo anterior. Desentendimentos 
entre Gisa e a ex-prefeita criaram uma 
nuvem cinza em cima da relação Gisa 
e Governo Nílvia. E agora parece que a 
questão continua. Acho que a vereadora 
Gisa não está com muita afinidade com o 
governo atual de Carlos Souza. 

E o PP possui pouca gente que defen-
de as ações do governo na Câmara. Esta 
questão do novo acesso, por exemplo, 
não recebeu nenhum elogio em sessões 
da casa. Nem do ex-líder, o presidente da 
Câmara Fábio da Rosa.  E a economia de 
até 30% no novo contrato de prestação 
de serviços de coleta e descarte de lixo 
na cidade também foi nada ou pouco elo-
giada pelos progressistas na casa. Olho 
no lance!

FOGO AMIGO NO PARTIDO PROGRESSISTAS DE TORRES?

Em tempos de redes sociais e 
em tempo de ebulições da parti-
cipação da sociedade na política 
e nas decisões COLETIVAS, os 
debates saudáveis são o âmago 
de “rabeiras” de posicionamen-
tos opinativos em redes sociais. 
Só que tem gente que - ao invés 
de colocar um NÃO às opiniões 
e colocar o contraditório com sua 
capacidade de retórica - prefere 
desqualificar o oponente, ridicu-
larizando seu pensamento de uma 
forma (essa sim) ridícula de tão 
prepotente. 

Desqualificar o oponente é dig-
no de gente que gosta de fazer 
o chamado “bullyng” na escola 
e deve ter sido chato em sala de 
aula, ou de gente que SOFREU 
bullyng e agora quer se vingar. 
Trata-se de uma forma INFAN-
TIL de debater, Sai-se do TEMA e 
entra-se no ego do outro, coisa de 
gente limitada... 

Falar de RUMOS é dos IDEA-
LISTAS, falar de TEMAS é coisa 
dos INTELIGENTES. Falar dos 
OUTROS publicamente é coisa 
de gente LIMITADA.  Baixaria!

DESQUALIFICAR oponente é BAIXARIA
Faz quinze anos que acompanho a 

política em Torres e, todos os anos, 
nesta época, a cidade fica cheia de 
buracos nas ruas. Aquelas piadinhas 
que dizem que “já tem buraco na cal-
çada na fila para entrar na rua, de tan-
tos que existem” já ficou sem graça, 
temos de inventar outras. 

Eu conheço buracos em ruas de 
pedra irregular que eu brincava de 
Monareta (bicicleta dos anos 1960) 
quando tinha 10 anos de idade e vi-
nha veranear em Torres com meus 
pais. Hoje tenho 60, moro aqui há 21 
anos e eles estão lá para serem vistos 

como uma espécie de tombamento 
de patrimônio arquitetônico local, 
por exemplo. 

Mas já disse e repito. Poderia ter 
no ORÇAMENTO de Torres uma 
conta que se chamasse de provisão 
para operações tapa-buracos. Ela 
deveria ter uma relação PERCEN-
TUAL do orçamento bruto e deveria 
ser INTOCÁVEL. Aí, por volta de 
setembro de todos os anos, este va-
lor deve ser gasto somente nisto. E 
antes, de preferência, a Corsan faz 
os buracos que necessitar nas vias 
escolhidas pela prefeitura para tapar 

buracos em asfalto, para 
não vermos acontecer o 
contrario: a estatal abrir 
buracos depois de uma 
operação tapa buracos da 
prefeitura... 

Isto é GESTÃO. Sugiro 
que a prefeitura apresente 
este planejamento já para 
a LDO de 2019. Trata-se 

de disciplina e trata-se de perfil de 
governo. Um diferencial para eleger 
seria, por exemplo, AUMENTAR o 
índice percentual do provisionamen-
to de asfalto de X% para Y%, por 
exemplo. Os valores podem sair de 
investimentos em outras coisas e di-
ferenciarem um prefeito de outro. 

Mas o que importa é que esta “con-
ta” é séria e deve ser respeitada. E a 
cada trecho novo A MAIS asfaltado 
deve ser consequentemente colocado 
na malha viária sob a jurisdição da 
cidade como trecho a ser reformado 
depois de X anos da obra inicial. 

 Não é nada simpático para NE-
NHUM prefeito deixar os motoristas 
caírem em buracos e amassarem seus 
pneus e rodas, como tem acontecido 
em Torres, governo após governo, 
sem nenhuma demonstração de ges-
tão FIRME para solucionar o proble-
ma. 

Para pensar e, de preferência, para 
FAZER!

BURACOS E GESTÃO
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 Na noite desta quinta-feira, por 
volta das 23h30, policiais militares 
receberam informações de que o au-

tor de um homicídio cometido no úl-
timo dia 04 de agosto em Torres es-
taria escondido em residência na rua 

Humaitá, na Praia Real. Os policiais 
militares deslocaram-se até o local e 
confirmaram a informação, realizan-
do a prisão do suspeito A.S.M.. 

Contra o indivíduo existia um 
mandado de prisão pelo homicídio 
ocorrido em 04 de agosto, contra 
a vítima Jones Nolasco Coleone, o 
qual foi assassinado com facadas. 
O meliante preso foi conduzido até 
a delegacia de polícia de Torres. A 
Brigada Militar de Torres salienta a 
presteza da Polícia Civil na investiga-
ção dos fatos, o que resultou na ex-
pedição do mandato contra A.S.M..

Assassinado à facadas, Coleone 
era uma figura conhecida em Torres 
e região pelas suas virtudes como 

rapper, sendo que 
seu talento no fre-
estyle ganhou no-
toriedade. Coleo-
ne inclusive tem 
algumas músicas 
gravadas, e fez di-
versas amizades 
na cidade. Tanto 
que, no domingo 
(12), um evento 
foi realizado na 
Praça Pinheiro 
Machado para 
homenagear o ra-
pper brutalmente 
assassinado e pe-
dir paz na cidade. 

GERAL 

Mais de 300 estudantes participam de palestra 
sob Planejamento Familiar em Torres

Por Teresa Cristina

Na tarde da quinta-feira (16) ,no 
Auditório da Casa da Terra, o Lyons 
Club de Torres oportunizou para um 
grupo de estudantes uma palestra so-
bre Planejamento Familiar. O evento 
contou com a parceria da Secretária 
Municipal de Educação- Torres ,da 
Escola de Medicina da PUCRS e Bayer 
Healthcare do Brasil, além do gineco-
logista Dr. Gustavo Raupp e do Asses-
sor de Planejamento Familiar, MFP 
Olli Omar de Almeida  .

"O objetivo da palestra é levar um 
esclarecimento aos jovens á respeito 
da gravidez na adolescência,uma gra-

videz indesejada e que pode mudar 
drasticamente os planos de vida e 
esclarecer sobre as doenças sexual-
mente transmissíveis", falou Olli, que 
há 32 anos se dedica  a fazer  apresen-
tações sobre o Programa de Atenção à 
Saúde Sexual e Reprodutiva. 

Mais de 300 alunos da rede pú-
blica de Torres lotaram o auditório 
e assistiram  atentamente ao vídeo, 
que iniciou mostrando - de maneira 
didática,através de desenhos - a fisio-
logia ,masculina e feminina , além de 
elucidar como ocorre a gravidez .Em 
seguida, o tema abordado foram mé-
todos anticoncepcionais ,que hoje em 
dia são vários e buscam evitar uma 

gravidez e as doenças sexualmente 
transmissíveis. 

Para finalizar o tema foram as DSTs, 
ou Infecções Sexualmente Transmissí-
veis,  como são chamadas atualmente 
.Estas doenças são transmitidas prin-
cipalmente pelo contato sexual sem 
proteção .Na sequência, o ginecolo-
gista Gustavo Raupp respondeu  al-
gumas perguntas feitas pelos alunos, 
esclarecendo duvidas  a respeito do 
assunto. 

"O que esperamos é que aprovei-
tem a importância deste momento e 
a mensagem que estão recebendo", 
falou a Secretária de Educação de Tor-
res, Silvia Maria Teixeira Pereira.

Realizado no dia 16 de agosto, evento foi organizado pelo Lyons Club de Torres

Brigada militar prende em Torres suspeito de 
homicídio contra Jones Coleone

Indivíduo (e) foi preso na noite de quinta (09) na Praia Real, acusado de matar 
Coleone (d) a facadas
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Estudantes serão capacitados sobre a importância do Projeto, para depois agir como multiplicadores

TORRES - Com o propósito de tornar pú-
blico do meio estudantil torrense o Projeto 
Geoparque Cânions do Sul, foi lançado na 
manhã da última sexta-feira, 10 de agosto, 
o Projeto Geoparque vai às Escolas, even-
to promovido pela Secretaria Municipal de 
Educação. Os estudantes lotaram o auditó-
rio da Casa da Terra, localizada na Rua José 
Antonio Picoral com XV de Novembro. O 
evento foi dirigido a cerca de 150 alunos 
da rede, grupo que será capacitado sobre a 
importância do Projeto para depois agirem 
como multiplicadores junto ao público em 
geral. O lançamento contou com a presen-
ça da secretária de Educação, Sílvia Teixei-
ra Pereira, diretoras de Escolas, secretários 
municipais e representantes do Samu.

Ao todo serão cerca de 200 alunos 
oriundos das Escolas Municipais Zona Sul, 
Alcino Pedro Rodrigues e Manoel Ferreira 
Porto que já integram o Projeto de Primei-
ros Socorros na escola, "Salvando Vidas, 
Resgatando Almas", coordenado pela pro-
fessora Andreia Mello. Recentemente tam-
bém se incorporaram na atividade, alunos 
das Escolas Mampituba e Santa Rita. Na 
oportunidade do lançamento, os coorde-
nadores do Projeto, professora Andreia e 

professor Jeferson França, já começaram 
com a capacitação.

O que é um Geoparque, no que consiste 
este projeto, quais os trâmites para se ob-
ter o selo da Unesco, quais os municípios 
que o integram foram alguns dos itens já 
abordados nesta manhã. De acordo com 
a secretária, o maior objetivo é ampliar 
o envolvimento comunitário através da 
educação para contribuir no processo de 
reconhecimento de geoparque pela Unes-
co. Entre as características exigidas pela 
Unesco para conceder o título de Geo-
parque estão a biodiversidade, paisagem, 
geodiversidade, infraestrutura turística e 
o envolvimento da comunidade. É neste 
quesito que entra o Projeto Geoparque vai 
às Escolas.

Durante o evento ocorreu a entrega das 
camisetas alusivas ao Projeto. Dentro do 
programa de divulgação, já está planejado 
que os estudantes vão abrir o Desfile de 7 
de Setembro. A importância do Projeto de 
Primeiros Socorros na Escola e agora, do 
Geoparque, foi destacada pelas diretoras 
Letícia Grigoletto, do Zona Sul e Edna Pe-
retto, do Manoel Ferreira Porto, e também 
pela diretora pedagógica, Jocélia Espíndu-

la. O Projeto Geoparque Cânions do Sul é 
integrado por três municípios do Rio Gran-
de do Sul, Cambará do Sul, Mampituba e 
Torres, e quatro de Santa Catarina, Jacinto 
Machado, Morro Grande, Praia Grande e 
Timbé do Sul.

Dentro da programação do lançamen-
to do “Geoparque vai às Escolas”, ainda 
ocorreu apresentação do Parque Estadual 
da Itapeva com Danubia Nascimento, res-

ponsável pela educação ambiental. Após, 
apresentação sobre o Instituto Chico Men-
des de Conservação da Biodiversidade 
(ICMBio) e Revis Ilha dos Lobos com o téc-
nico Martin Souza. Na parte da tarde, os 
estudantes realizaram uma trilha na Praia 
da Guarita onde receberam informações 
sobre o local.

FONTE: Prefeitura de Torres

Alunos da Rede Municipal já difundem Projeto 
Geoparque Cânions do Sul na cidade

Trilha na praia da Guarita foi parte da capacitação

Coordenador Regional da 
Secretaria do Desenvolvimento 

Rural visita Prefeitura
TORRES - Agricultura familiar foi pauta de 

diálogo no gabinete do prefeito Carlos Souza 
na última terça-feira, 14 de agosto. O prefeito 
recebeu a visita de Aroldo Caetano Maciel, da 
Coordenadoria de Programas da Secretaria 
do Desenvolvimento Rural, Pesca e Coope-
rativismo do Litoral e Região Metropolitana 
- que se encontrava na cidade para tratar de 
questões pontuais com a Secretaria Munici-
pal da área e a Emater.

A realização da Feira do Sabor Gaúcho em 
Torres e a viabilização do Fundo Estadual de 
Apoio ao Desenvolvimento dos Pequenos Es-
tabelecimentos Rurais (Feaper) foram alguns 
dos assuntos tratados. Na ocasião, Maciel 
disse que se encontra na missão de facilitador e Carlos 
Souza, por sua vez, agradeceu o contado e apoio ofe-

recido. Também participaram da reunião, o secretário 
municipal de Desenvolvimento Rural e Pesca, José Van-
derlei Brocca, e o coordenador da Emater, Jânio Pintos.

Prefeito de Torres recebe 
Prêmio Profissional do Ano na 

categoria servidor público

O Prefeito Carlos Souza foi agraciado 
com Prêmio Profissional do Ano promovido 
pela CDL e Ulbra Torres. O prefeito foi o pro-
fissional mais lembrado na categoria servi-
dor público, conforme pesquisa realizada 
pelo curso de Administração da Ulbra. A 
premiação aconteceu na noite de sexta-fei-
ra, dia 10 de agosto, no Guarita Park Hotel, 
quando foram homenageados profissionais 
em diversas categorias.

Na abertura do encontro, o prefeito pa-
rabenizou o CDL e a Ulbra Torres pela inicia-
tiva de realizar a primeira edição do Prêmio 
e pelo excelente trabalho que estas duas 

instituições vem fazendo em prol do de-
senvolvimento de Torres, com a valorização 
dos profissionais e das empresas locais. A 
respeito de ser reconhecido como servidor 
público do ano, o prefeito ressalta o quan-
to se sente honrado com a homenagem: 
“Fiquei muito feliz quando soube que meu 
nome foi o mais lembrado na pesquisa, pois 
isso significa que nosso trabalho à frente da 
Administração Municipal está no caminho 
certo. Ser reconhecido desta forma pela 
comunidade me motiva a seguir em frente 
e continuar fazendo o melhor pela nossa 
cidade”.

Prefeito Carlos e família, durante a premiaçãoPrefeitura de Torres seleciona 
estagiários

Estão abertas as inscrições para Processo Seletivo 
Simplificado para preenchimento de vagas e formação de 
cadastro reserva de estagiários até dia 17 deste mês de 
agosto. O estudante interessado deverá inscrever-se na 
unidade local do CIEE-RS, localizada na Av. José Bonifácio, 
nº 351, sala 15, apresentando os seguintes documentos: 
RG, CPF, Comprovante de residência, atestado de matrí-
cula com frequência atualizado e boletim/grade curricu-
lar contendo seu aproveitamento e frequência durante o 
período imediatamente anterior a sua inscrição.

Poderão participar do processo seletivo, estudantes 
brasileiros dos cursos de Arquitetura, Biologia, Educação 
Física (bacharel) e Técnico em Edificações, com idade mí-

nima de 16 anos, matriculados para o ano letivo de 2018 
e frequentando regularmente o curso. Os candidatos às 
vagas de estágio devem ter disponibilidade de 6 horas 
diárias e 30 semanais. Não serão aceitos estudantes que 
realizaram período superior a 24 meses de estágio na 
Prefeitura de Torres.

A avaliação será feita através da análise da grade 
curricular/boletim/atestado de frequência dos inscritos 
e a classificação será publicada em 30 de agosto no site 
do município, no mural de publicações na sede da Pre-
feitura e no site do CIEE-RS (www.cieers.org.br). Confira 
a íntegra do edital: https://torres.rs.gov.br/edital/edital-
-231-ciee/
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1-EM TORRES Apartamento de dois 
dormitórios, com dependência de 
empregada, cozinha, área de serviço, 
estar, jantar, sacada, garagem. No 
centro, próximo a Prainha. Ótimo para 
morar ou locar. Venha nos visitar ou 
entre em contato. COD. PZ00090 – R$ 
425.000,00

2-VENDE em Torres,  Belo sobrado 
às margens do Rio Mampituba em 
Torres. Possui 1 dormitório com sacada, 
banheiro, cozinha com churrasqueira e 
box rotativo para automóvel. Consulte e 
agende uma visita. R$ 195.000,00 COD 
PZ03555

3-APARTAMENTO UM (01) dormitório 
com sacada e uma vaga de garagem. 
ÓTIMO para veranear, morar ou rendi-
mentos com locações. R$ 300.000,00. 
COD. PZ03075

4-TERRENO de frente para o Rio 
Mampituba no bairro Getúlio Vargas em 

Torres RS, escritura de direitos posses-
sórios a mais de 38 anos. Frente norte 
com vista para o Rio. Peixaria e merca-
dos próximos. Boa vizinhança. Imagine 
você construir sua residência de frente 
para o sol da manhã, contemplando as 
imagens da natureza! Confira com um 
de nossos corretores. COD PZ02830 R$ 
230.000,00.

5 – Apartamento de 01 dormitório, 
localizada no Bairro Predial em Torres. 
R$ 195.000,00 – CÓD PZ03555.

6 - Apartamento de 03 dormitórios 
no centro e com pequena vista para o 
mar de Torres RS. Todo reformado com 
rebaixe em gesso, iluminação, porcela-
nato, split no dormitório suíte, um box 
coberto, 01 armário de depósito. Edifício 
oferece ótima piscina, salão de festas, 
terraço, zeladoria. R$ 500.000,00 – 
CÓD. PZ02723

7 - LOJA no Passo de Torres-SC,  
próximo ao Rio Mampituba, medindo 
45,42m² de área privativa e 68,33m² 
de área total. R$ 330.000,00 – CÓD. 
PZ03483
 
OBS: OS VALORES DESTAS OFERTAS 
ESTÃO SUJEITO A ALTERAÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imóveis a 
oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
8446 4474 (51) 9918 4841
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VENDO CASA E AREA DE TERRA  EM BENTO GONÇALVES
(NA REGIAO TURISTICA DO VALE DOS VINHEDOS - SERRA GAÚCHA)

- Área de terra de 4500m²
Casa alvenaria com 160m² - sendo 3 quartos (1 suite) WC social, garagem, sala-cozinha
- Área toda gramada  e acesso calçado na casa
- Arborizada e ajardinada  toda cercada com tela
- A poucos metros do asfalto, próximo do Spa do Vinho e Vinicola Miolo
- Ótimo local par descanso e\ou  investir em pousada 

VALOR: R$ 600 mil
(ou permuta por  apartamento em  outra cidade)

FONE: (54) 99927.0740

 
 

 

 

PROGRAMAÇÃO DE 16 A 22 DE AGOSTO DE 2018 
                           (exceto segunda-feira - dia 20) 
 

PROMOÇÃO DIÁRIA - todos pagam meia-entrada na primeira sessão diária de cada sala. 
 

15:00 [sala 2] 
HOTEL TRANSILVÂNIA 3: FÉRIAS MONSTRUOSAS – 3D 

Somente sessões dubladas. 
 

Título original: Hotel Transylvania 3: Summer Vacation 
LS6S 

Livre | Duração: 1h38min | Gêneros: Animação, Comédia | Distribuidor: SONY PICTURES. 
 

15:30 [sala 1] 
O PROTETOR 2 – 2D 
Somente sessões dubladas neste horário. 
 

Título original: The Equalizer 2 
LANÇAMENTO 

16 anos | Duração: 2h01min | Gêneros: Ação, Drama | Distribuidor: SONY PICTURES. 
 

17:20 [sala 2] 
MEGATUBARÃO – 3D 

Somente sessões dubladas. 
 

Título original: The Meg 
LS2S 

14 anos | Duração: 1h54min | Gêneros: Suspense, Ação | Distribuidor: WARNER BROS. 
 

18:10 [sala 1] 
O PROTETOR 2 – 2D 
Somente sessões dubladas neste horário. 
 

Título original: The Equalizer 2 
LANÇAMENTO 

16 anos | Duração: 2h01min | Gêneros: Ação, Drama | Distribuidor: SONY PICTURES. 
 

20:30 [sala 2] 
MEGATUBARÃO – 3D 

Somente sessões dubladas. 
 

Título original: The Meg 
LS2S 

14 anos | Duração: 1h54min | Gêneros: Suspense, Ação | Distribuidor: WARNER BROS. 
 

21:00 [sala 1] 
O PROTETOR 2 – 2D 
Sessão legendada somente no dia 19 (domingo). 
Demais sessões dubladas. 

Título original: The Equalizer 2 
LANÇAMENTO 

16 anos | Duração: 2h01min | Gêneros: Ação, Drama | Distribuidor: SONY PICTURES. 
 

SUPER QUARTA CINE TORRES - todos pagam meia-entrada nas quartas-feiras. 
 

ESCLARECIMENTO DE DÚVIDAS SOMENTE VIA FONE FIXO OU DIRETAMENTE NA BILHETERIA. 
(51) 3626-5603 (meia hora antes da primeira sessão) 

Trocas de ingressos poderão ser feitas com um dia de antecedência. 
(51) 9 9940-6770 (Whatsapp exclusivo para envio das programações semanais. Informe seu nome para ser cadastrado). 

 

Site: www.cinetorres.com.br | Fanpage: www.fb.com/CineTorres3D | E-mail: contato@cinetorres.com.br 
 

Novas programações às quintas-feiras. 
CINE TORRES - Rua Borges de Medeiros, 275, loja 5, Centro, Torres – RS. CEP: 95560-000. 

Compra de ingressos antecipados somente na bilheteria.  Programações sujeitas a mudança sem prévio aviso. 

EDITAL DE PROCLAMAS

Por esta publicação, faz-se saber que pretendem casar-se e apresentam os docu-
mentos exigidos pelo Artigo o 1.525.incisos I, III e IV, do Código Civil Brasileiro,

GUSTAVO ESTRELA DA CUNHA e LAÍSE SILVEIRA 
CAMARGO

Ele solteiro, natural de Porto Alegre/R.S, residente e domiciliado em Torres. Ela 
solteira, natural de Pelotas/RS, residente e domiciliada em Torres/RS.

Se alguém souber de algum impedimento, oponha-se na Forma da Lei.

Torres, 13 de agosto de 2018.
Alexandra Mendes Barros
Oficial Ajudante Substituta

EDITAL DE PROCLAMAS

Por esta publicação, faz-se saber que pretendem casar-se e apresentam os docu-
mentos exigidos pelo Artigo o 1.525.incisos I, III e IV, do Código Civil Brasileiro,

FREDERICO RODRIGUES DE BITENCOURT e 
CLAUDIA RAUPP MUNARI

Ele divorciado, natural de Esteio/R.S, residente e domiciliado em Torres. Ela soltei-
ra natural de Torres/RS, residente e domiciliada em Torres/RS. 

Se alguém souber de algum impedimento, oponha-se na Forma da Lei.

Torres, 13 de agosto de 2018.
Alexandra Mendes Barros
Oficial Ajudante Substituta
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ESTADO DO 
RIO GRANDE DO SUL
Câmara Municipal de Torres

BOLETIM INFORMATIVO 
DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           
                                                                           

Sob a presidência do Vereador Fábio da Rosa (PP), 
vice-presidência do Vereador Carlos Alberto da Silva 
Jacques (PMDB), e secretaria do Vereador Jeferson 
de Jesus Santos (PTB), a Câmara Municipal de Vere-
adores realizou sua 23a Sessão Plenária Ordinária, 
do 2o Período Legislativo, da 17ª Legislatura, às 
16h, no dia 13 de agosto de 2018. Presentes ainda, 
Carlos Roberto Machado Monteiro (PMDB), Deo-
mar dos Santos Goulart (PDT), Ernando Elias da Sil-
veira (REDE), Gibraltar Pedro Cipriano Vidal (Gimi/
PMDB), Gisele Maria Duarte Rodrigues (Gisa/ PP), 
Marcos Paulo Klassen (Marco da Obra/PMDB), Ma-
riete da Silveira (PT), Rogério Evaldt Jacob (PDT), 
Valdemar Alves Bresolin (PP) e Valmir Daitx Ale-
xandre (PRB).

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS

Comunicado nº CM167202/2018, de autoria do 
Ministério da Educação, informando a liberação de 
recursos financeiros destinados a execução de pro-
gramas do Fundo Nacional de Desenvolvimento da 
Educação.
Ofício nº 707/2018/GIGOV/PO, da Caixa Econô-
miaca Federal informando a celebração do Contrato 
de Repasse nº 869879/2018 - Operação nº 1056364-
39, no valor de R$ 365.714,29 (trezentos e sessenta e 
cinco mil e setecentos e quatorze reais e vinte e nove 
centavos), que tem por finalidade a "revitalização da 
orla no Município de Torres/RS - 1º Etapa".
Ofício nº 02/2018, dos Vereadores Rogério Evaldt 
Jacob, Deomar dos Santos Goulart e Mariete da Sil-
veira informando a formação de Bloco Parlamentar, 
bem como indicando o Ver. Rogério Evaldt Jacob 
como Líder e o Ver. Deomar dos Santos Goulart 
como vice-Líder.

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS
Projetos de Lei  - 1ª Sessão em Pauta (Leitura)
Projeto de Lei Ordinária nº 0035/2018 da Mesa 
Diretora que institui o Mural da Câmara Municipal 
de Torres como veículo oficial de publicações do Po-
der Legislativo Torrense e dá outras providências.
Projeto de Lei Ordinária nº 0036/2018 da Mesa 
Diretora que institui o Diário Eletrônico Oficial do 
Poder Legislativo de Torres e dá outras providências.

Projetos de Lei - 2ª Sessão em Pauta (Encaminha-
mento às Comissões)
Projeto de Lei Ordinária nº 0029/2018 do Poder 
Executivo que autoriza a abrir Crédito Adicional Es-
pecial na vigente Lei Orçamentária (R$ 246.350,00 
- Secretaria Munic. Planejamento e Participação Ci-
dadã).
Projeto de Lei Ordinária nº 0030/2018 do Poder 
Executivo que autoriza a abrir Crédito Adicional Es-
pecial na vigente Lei Orçamentária (R$ 215.224,20 
- Secretaria Munic. Desenv. Rural e Pesca).
Projeto de Lei Ordinária nº 0031/2018 do Poder 
Executivo que autoriza a abrir Crédito Adicional Es-
pecial na vigente Lei Orçamentária (R$ 18.671,00 - 
Secretaria Munic. Saúde).
Projeto de Lei Ordinária nº 0032/2018 do Poder 
Executivo que autoriza a abrir Crédito Adicional Es-

pecial na vigente Lei Orçamentária (R$ 80.000,00 - 
Secretaria Munic. Saúde)
Projeto de Lei Ordinária nº 0033/2018 do Poder 
Executivo que dispõe sobre as Diretrizes Orçamen-
tárias para o Exercício Financeiro de 2019.
Projeto de Lei Ordinária nº 0034/2018 do Poder 
Executivo que autoriza a alterar e a inserir ação/pro-
jeto/produto no Plano Plurianual para o quadriênio 
2018 a 2021.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS

Requerimentos:
nº 0115/2018 do Vereador Ernando Elias da Silveira 
que: Requer Votos de Pesar pelo falecimento de Léo 
Fernandes de Oliveira.
nº 0116/2018 de todos Vereadores que: Requerem 
que seja criada a Comissão Especial para trabalhar  
programas de Prevenção a Drogadição.

Pedido de Providências:
nº 0075/2018 do Vereador Marcos Paulo Klassen 
que: Solicita ao Poder Executivo que seja feita a ca-
pina a limpeza e a pintura de Meio Fio em todo o 
Bairro Guarita, neste Município.

Pedido de Informações:
nº 0038/2018 da Vereadora Gisele Maria Duarte Ro-
drigues que: Solicita informações quanto ao local em 
que será instalada a Feira do Livro de 2018 e o custo 
estimado do evento.

EXPEDIENTE DOS VEREADORES

Valdemar Alves Bresolin: Iniciou sua fala mencio-
nando uma demanda muito antiga da Rua Ariel Silva 
no Bairro Guarita, que não tinha iluminação. Agra-
deceu à administração municipal por ter solucionado 
esta questão de suma importância para estas pessoas. 
Cumprimentou por fim os organizadores da garagem 
da usina que promoveram a feira de carros antigos.

Valmir Daitx Alexandre: Demonstrou insatisfação 
com o pouco tempo de fala nos pronunciamentos, 
sugerindo que haja uma mudança neste sentido. Afir-
mou que sua campanha está correndo de forma nor-
mal e que não há risco de impugnação sobre sua can-
didatura. Falou sobre o programa Minha Casa Minha 
Vida, criticando o silêncio sobre o assunto, haja vista 
que muitas pessoas carentes tenham sido lesadas. 
Mencionou  que a feira do livro deveria ocorrer no 
Parque da Guarita, uma vez que o local já possui a 
estrutura apropriada, bem como citou o ginásio da 
Ulbra para receber o campeonato de futsal feminino. 
Comentou a deficiência no atendimento de pediatria 
pelo SUS no hospital e lamentou a falta de vagas nas 
creches do município. Concluiu dizendo que o povo 
torrense não quer um segundo acesso ao Parque da 
Guarita.

Gisele Maria Duarte Rodrigues: Em sua fala apre-
sentou o bituca zero, um projeto dos voluntários do 
praia limpa de Torres. Destacou a preocupação dos 
agricultores do Rio Verde com a obra da ponte que 
está parada por falta de recursos, sugerindo que a 
administração enxugue a máquina do Município de 
Torres para poder auxiliar nesta obra que beneficia-
rá também nossa região. Pediu que a Secretaria de 
Obras observe a condição dos carros antigos que 
ocupam a garagem do município por anos, frisando 
que aquele espaço pode ser aproveitado para outros 
fins. Sobre a questão do Minha Casa Minha Vida, 
disse que esta Casa também deve se empenhar em 
esclarecer a questão, pois a comunidade foi preju-

dicada e merece uma resposta. Salientou que a obra 
do segundo acesso ao Parque da Guarita é desneces-
sária, e que caberiam mais investimentos no atendi-
mento aos visitantes e cuidados com a estrutura do 
parque.

Jeferson de Jesus Santos: Parabenizou o Secretá-
rio Davino Lopes, pela segunda edição do programa 
Meu Bairro Melhor, que contemplou melhorias nas 
praias ao sul e dará continuidade em outros bairros 
do município. Falou sobre a criminalidade e reafir-
mou que as políticas de prevenção são necessárias 
para combater esta condição, reiterando que é uma 
matéria que envolve a sociedade, poder público e 
privado. Finalizou dizendo que lugar de criança é em 
um ambiente sadio e seguro para que possam se de-
senvolver com dignidade.

Marcos Paulo Klassen: Iniciou comentando a rótula 
que organizará o trânsito entre as Avenidas Indepen-
dência e José Bonifácio, agradecendo na oportuni-
dade ao senhor Gigio, que auxiliou voluntariamente 
na contagem dos veículos para desenvolvimento do 
projeto. Mencionou o pedido para substituição das 
lixeiras na Praia da Cal e podas das árvores no can-
teiro central da Avenida José Bonifácio. Contou que 
esteve presente no 1º Encontro de Vereadores, em 
Dom Pedro de Alcântara, onde foram discutidas di-
versas pautas relacionadas à nossa região. Comentou 
sobre o pedido para que se inicie a discussão sobre 
o projeto do rotativo para área central do município. 
Frisou as péssimas condições da Rua Augusto Krás 
Borges. Sugeriu que haja uma campanha em parceria 
com a Secretaria do Meio Ambiente para aumentar e 
melhorar a área de recolhimento dos descartes. Con-
cluiu parabenizando a Secretária de Saúde pelos tra-
balhos realizados, observando as dificuldades que o 
setor enfrenta diariamente.

Mariete da Silveira: Falou sobre a audiência públi-
ca que ocorreu no dia 7 de agosto, na Casa da Terra, 
para debate a respeito da violência contra a mulher. 
Mencionou os números alarmantes das vítimas no 
país. Relatou o caso de uma paciente que procurou 
o hospital para realizar uma tomografia porém, tal o 
resultado jamais foi entregue à paciente, haja vista 
que a máquina que executa o exame quebrou no mo-
mento do procedimento e o hospital não a contatou 
para que pudesse refazê-lo, causando transtorno e 
sofrimento por conta das fortes dores que a paciente 
sentia. Salientou as emendas que a instituição rece-
beu de vários Deputados, com apoio da comunidade, 
mas quando as mesmas necessitam do atendimento, 
não recebem, ressaltando que na maioria das vezes 
são pessoas extremamente carentes.  
 
Rogério Evaldt Jacob: Iniciou seu pronunciamento 
apoiando a ideia do Vereador Valmir sobre a possi-
bilidade de estender o tempo de fala na tribuna. Elo-
giou a limpeza e iluminação no centro do município, 
ansiando que essa condição se estabeleça por todos 
os bairros. Sobre a saúde, observou que dentro do 
possível está sendo feito o melhor, e que se não tivés-
semos um hospital na cidade as condições poderiam 
ser bem piores, em comparação a outros municípios. 
Frisou que melhorias são almejadas em todas as 
áreas, e que certos transtornos são necessários para 
que as benfeitorias aconteçam. Agradeceu por fim, 
às secretarias que se empenham para solucionar as 
demandas diariamente.

Acesse o novo site da Câmara Municipal de Torres e fique 
por dentro das notícias do nosso município.

www.camaratorres.rs.gov.br
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O QUE É IMPORTANTE PARA UMA NAÇÃO
Ismael G. Christiano Netto
Administrador,  Especialista em Comércio Internacional e  
Professor Universitário.

Recebi um texto esta semana que me fez refletir um pouco, até por que esta-
mos em ano de eleições e sempre paramos para pensar qual seria a escolha 
mais vantajosa para nós. Opah!  Será que realmente pensamos no plural, ou 
seja, pensamos como sociedade, como nação ou pensamos no singular, o que 
é mais vantajoso para mim.

O texto fala que uma nação rica não tem relação direta com sua idade, por 
exemplo compara o Egito e a Nova Zelândia. Também fala de recursos natu-
rais e compara o Japão e a Suíça, onde o Japão com 80% de seu território mon-
tanhoso é a segunda economia do mundo e a Suíça também com a limitação 
de seu território produz os melhores produtos derivados do leite do mundo.

Fatores raciais, religiosos, intelectuais, tecnológicos e políticos tem sua im-
portância, mas não são os determinantes. O que determina o desenvolvimen-
to de uma nação é sua cultura, o comportamento de seus cidadãos, a atitude 
e a vontade de seguir e ensinar princípios de funcionamento de uma sociedade 
justa e próspera.

Princípios como ética, integridade e responsabilidade. O respeito pela legis-
lação e regulamentação, o respeito da maioria dos cidadãos pelo direito do 
outro. O amor ao trabalho. O esforço para poupar e investir. A vontade de ser 
produtivo. A pontualidade e o orgulho de cumprir com o seu dever.

Cultura significa todo o conhecimento, a arte, as crenças, a lei, a moral, os 
costumes e todos os hábitos e aptidões adquiridos pelo ser humano não so-
mente em família, como também por fazer parte de uma sociedade da qual é 
membro. Cultura também é definida em ciências sociais como um conjunto de 
ideias, comportamentos, símbolos e práticas sociais, aprendidos de geração 
em geração através da vida em sociedade.

Fatores culturais influenciam o comportamento humano e econômico de 
uma nação. As influências culturais podem fazer uma diferença considerável 
no trabalho sobre ética, comportamento responsável, motivação vigorosa, 
gestão dinâmica, iniciativas empreendedoras, disposição para assumir riscos 
e toda uma série de aspectos que podem ser cruciais para o sucesso socioe-
conômico.

Além disso, o funcionamento bem-sucedido de uma nação depende da con-
fiança mútua e das normas implícitas. Quando esses modos de comporta-
mento estão presentes em grande parte, é fácil ignorar o papel que desempe-
nham. Mas quando elas devem ser cultivadas, essa lacuna pode ser um sério 
impedimento ao desenvolvimento e sucesso socioeconômico. 

A cultura do comportamento está relacionada a muitos outros aspectos do 
sucesso de uma nação. Relaciona-se, por exemplo, com o fato de que a cor-
rupção e o crime organizado perduram. Ou seja, a análise que os indivíduos 
se fazem é: o que é mais vantajoso para mim combater estes malefícios da so-
ciedade ou participar deles. Por exemplo nas discussões italianas na comissão 
anti-máfia do Parlamento italiano, ou na Lava-jato no Brasil, qual o papel e o 
alcance dos valores implícitos.

Cultura afeta a percepção e comportamento, a maneira como percebemos 
as coisas é pelo preconceito, atitude e emoções, fatores intimamente relacio-
nados à cultura. Ao rotular algo como bom ou ruim, nossas ideias preconcebi-
das têm um papel básico. Quando julgamos algo fácil ou difícil, a atitude e o 
nível de motivação que temos são fundamentais. A cultura a que pertencemos 
determina a estrutura do nosso pensamento, que influencia as percepções.

A cultura então passa a ser um marco para os nossos pensamentos e com-
portamentos. Ideias enraizadas na mente influenciam a maneira como vemos 
as pessoas e como reagimos a certas situações. Vários estudos mostraram que 
a cultura influencia a maneira pela qual nosso cérebro processa informações 
e responde a estímulos.

Ultimamente, a nossa cultura começou a redefinir seu papel vis-à-vis a eco-
nomia e ao desenvolvimento. Não há dúvida sobre sua importância como in-
dutor do desenvolvimento e da coesão social, seu papel relevante diante da 
questão da diversidade, da multiculturalidade pós-moderna, da integração 
das comunidades minoritárias, dos processos de igualdade de gênero ou da 
personificação de gêneros e dos problemas das sociedades urbanas e rurais 
marginalizadas.

Os setores políticos estão começando a perceber e reconhecer que a cultura 
desempenha um papel muito mais importante do que eles supunham e desco-
briram que decisões políticas, iniciativas econômicas e financeiras e reformas 
sociais têm muito mais chances de progredir com sucesso se simultaneamente 
a perspectiva cultural é levada em conta para atender às aspirações e preocu-
pações da sociedade.

COLUNISTAS

ESPAÇOS DE CONVIVÊNCIA PARA 
ENTIDADES COMUNITÁRIAS

Boa parte das entidades comunitárias não dispõe de espaço de reuniões e 
convivências, espaços que são um indutor de  inclusão social. As pessoas têm 
necessidades de viver num sistema, seja por fatores emocionais seja pelos eco-
nômicos – grande parte das vezes pela conjunção de ambos. Muitas visam fugir 
da solidão; outras, apenas querem estar em comunidade para compartilhar expe-
riências. Com isso usufruem de benefícios, por exemplo, para a saúde, em função 
de a vida em coletividade contribuir para que as pessoas se ajudem a manter a 
forma e se cuidem melhor; também em função da sensação de segurança e pro-
teção de forma concreta ou subjetiva; outro fator diz respeito às conexões com 
outras pessoas em nível de igualdade, preservando a autoestima ao se perceber 
responsável por si e não se sentir um “fardo” para os filhos. 

A União das Associações dos Bairros de Torres orienta suas "associações afi-
lhadas" a adotarem práticas sustentáveis, como forma de diminuir o impacto 
da presença humana no planeta. O compartilhamento de diferentes bens e re-
cursos é uma dessas formas.  Nas comunidades os moradores têm suas casas 
individuais, mas não têm espaço comum de convivências comunitárias; alguns 
já compartilham serviços e meios de transporte como carros e bicicletas, a fim 
de economizar recursos naturais e aproximar pessoas. Nas gestões do Dr. Clovis 
Weber e Dr. Cesar Cafrune, as entidade eram valorizadas e seus líderes eram ou-
vidos... mas de lá para cá não são mais consultadas e não recebem atenção do 
poder publico municipal, que deveriam apoia-las, pois são instrumento de apoio 
as administrações.

LAGOA JARDIM – Moradores permanentes e proprietários de casas na Lagoa 
Jardim  reclamam que a prefeitura deixa de fazer os serviços essenciais para a 
comunidade do balneário, apenas maquiando partes dos serviços como pinturas 
de postes e meio fios, quando o necessário seria bom acesso a praia, limpeza 
geral do balneário, na lagoa e ruas - com capinas, retirada de lixo e entulhos, 
manutenção da iluminação pública, reparo nas vias com pavimento basáltico e 
ensaibramento (nas que ainda são de chão batido).

GUARITA – A comunidade do Bairro Guarita está reivindicando maior atenção 
da prefeitura. Comentam que, “a tão sonhada regularização fundiária do bairro 
nunca aconteceu, sendo que os poucos moradores que já tem escritura pública o 
adquiriram via usucapião”. Pedem ainda  limpeza do arroio e de vias, manutenção 
e recuperação da pavimentação com pedras basálticas, pinturas de meio fios, e 
ensaibramento das demais ruas, revisão da iluminação (com trocas de lâmpadas 
queimadas da rede pública). Dizem ainda que a creche prometida para o bairro 
Guarita, onde a associação possui ata da reunião que garantia comprometimento 
por esta demanda, ficou somente na promessa. Os moradores também se mani-
festaram contra o possível 2º acesso ao parque da Guarita - alegam que além de 
partir o mesmo em duas partes, trará mais insegurança para o local.

PATRÕES SEM CNPJ AUMENTAM 51% EM 2 ANOS E EMPREGAM 1,87 
MILHÃO - Empurrados para bicos e ocupações mais precárias pela crise, tra-
balhadores tornaram-se também microempregadores informais. O número de 
empregadores sem CNPJ cresceu em dois anos, mostra levantamento da LCA 
Consultores a partir de microdados da pesquisa domiciliar do IBGE. São desde 
pedreiros que deixaram a construção civil e passaram a fazer pequenas obras em 
residências, com auxílio de serventes, até vendedores de "quentinhas" ("marmi-
tex") que contrataram uma cozinheira. Ou camelôs que pagam auxiliares. Essas 
hipóteses explicam o crescimento, em dois anos, de empregadores informais em 
atividades como construção, alimentação e comércio. Apesar do maior cresci-
mento em atividades como construção e comércio, a maior parcela dos empre-
gadores informais está em atividades do meio rural, como agricultura, pecuária, 
produção florestal, pesca e aquicultura, mostra o levantamento do IBGE. De cada 
dez empregadores sem CNPJ, dois atuam no meio rural.

CRESSRS  – o Conselho Regional de Serviço Social do RS (CRESSRS) se po-
siciona contra o projeto de Lei do Estatuto da Adoção. Em parceria com o Con-
selho Estadual dos Direitos da Criança e do Adolescente e o Conselho Regional 
de Psicologia do Rio Grande do Sul, lança nota de repúdio ao projeto de Lei do 
Estatuto da Adoção e convida categoria profissional e interessados/as em geral 
para participação em audiência pública sobre o tema, no dia 13 de setembro, na 
Assembleia Legislativa do Rio Grande do Sul.

Sugestões e reivindicações podem ser enviadas para daspe@terra.com.br 
ou Rua Coronel Pacheco, 985

Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de Torres

A VÓZ DOS BAIRROS 
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ÁRIES - É hora de repensar a forma 
como lida com seus prazeres, ariano, 
ter certeza se sua vida está cheia de 
criatividade e coisas que você realmen-
te ama fazer. Um período favorável para 
iniciar novos projetos que envolvam ou-

tras pessoas. Mas o risco de agir por impulso e se preci-
pitar existe e você precisa cuidar da ansiedade.

TOURO - Algum assunto familiar pode 
tomar um tempo significativo esses dias, 
taurino, mas é mesmo um bom momento 
para cuidar das coisas mais pessoais, da 
casa e da família. Um bom momento para 
ter mais iniciativa e enfrentar as coisas 

com mais maturidade. Apesar dos desafios e sensação de 
lentidão, a semana é produtiva.

GÊMEOS - Um ótimo momento para rever 
a forma como você encara seus projetos, 
geminiano. Tenha tudo melhor organizado, 
tenha tudo no papel. Faça melhores contra-
tos e melhore sua comunicação para evitar 

problemas futuros. Um bom momento para pensar em detalhes 
de uma viagem ou iniciar novos estudos.

CÂNCER - Uma semana intensa, cance-
riano, já que você sempre sente profunda-
mente os fortes aspectos da Lua. Cuidado 
com a ansiedade, com os excessos e exa-
geros. São dias mais intensos, mas ótimos 
para resolver coisas práticas. Assuntos 

financeiros tendem a estar em destaque e é bom evitar gas-
tos extra.

LEÃO - Um eclipse no seu signo pode 
trazer mudanças significativas em sua 
vida, leonino. É importante olhar mais 
pra você, fazer algumas transformações. 
É uma boa semana pra cuidar do corpo, 
da alma, da imagem. Cuidado com os 

excessos e exageros, atenção extra com o que fala e não 
dê passos largos sem grandes certezas.

VIRGEM - Se está com vontade de ficar 
mais quieto no seu canto, respeite isso, 
virginiano. A semana pede mesmo essa 
introspecção, algumas revisões e deci-
sões importantes. Você pode aproveitar a 
semana para resolver assuntos do passa-

do e questões emocionais. Os processos de autoconheci-
mento tendem a evoluir bem esses dias.

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Titi Vidal

LIBRA - É hora de fazer uma revisão pro-
funda em seus projetos de vida, libriano. E 
também em seus grupos, amizades e rela-
ções. Um amigo do passado pode surgir, al-
guém com quem você havia rompido pode 
aparecer pedindo uma conversa. As coisas 

parecem mais arrastadas esses dias, mas a vida traz gente 
boa pra ajudar.

CAPRICÓRNIO - Um ótimo mo-
mento para fazer alguma mu-
dança importante, capricorniano. 
Mas se não está a fim de mudar, 
é bom estar atento as mudanças 
que a vida traz. Um bom momen-

to para resolver assuntos financeiros e pendên-
cias familiares ou afetivas. E que tal procurar 
mais a fundo dentro de você quais são seus 
maiores talentos?

AQUÁRIO - Um momento bem 
intenso em termos de relações, 
aquariano. Você pode encontrar 
alguém do passado ou pode sur-
gir uma mudança numa relação 
atual. Vale para relações afetivas, 

amizades, familiares, coisas de trabalho. Cuidado 
extra com as conversas que podem ter mal enten-
didos e a imagem que passa para os outros.

PEIXES - Sua rotina pode ficar ca-
ótica esses dias, pisciano. É fun-
damental se organizar bem para 
evitar problemas. Você precisa 
ter foco nas coisas mais urgentes 
e não deixar passar nada que é 

fundamental. Cuidado extra também com a saúde, 
que pode dar sinais de stress, sobrecarga ou infe-
licidade com o que você faz. Reinvente-se.

ESCORPIÃO - Uma boa semana para repensar 
assuntos profissionais, escorpiano. Pode retomar 
algum projeto antigo, alguma coisa que queria 
ter feito antes. Cuidado extra com sua imagem 
esses dias. Tente se expor o mínimo possível 
e sempre com atenção. Não misture muito vida 

pessoal e profissional e cuidado com o risco de mal entendidos.

SAGITÁRIO - Essa é uma semana importante 
para repensar seus projetos e planos, sagita-
riano. Vale também para suas crenças , sua 
vida espiritual, seus desejos de vida. Se tem 
uma viagem agendada para esses dias, aten-

ção extra aos documentos. E evite o excesso de empolgação 
e o otimismo exagerado. A vida pede pés no chão.

VARIEDADES

(Semana entre 13/08 e 20/08)
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ARROIO DO SAL - Durante a 
semana que passou, a Secretaria 
de Obras de Arroio do Sal reali-
zou serviços no balneário Praia 
Azul. A Rua Interpraias com a 
Rua Franciele da Rosa Santos re-
cebeu a construção de uma boca 
de lobo, para melhorar o esco-
amento de água. Ainda foram 

realizadas capinas e roçadas no 
balneário.

Já na quinta-feira, dia 09 de 
agosto, a Secretaria de Obras re-
alizou a colocação de saibro em 
toda a extensão da Rua Marcio 
Quadros de Vargas, no balneário 
São Jorge.

Além disso, conforme anun-

ciado na segunda-feira (13), a 
Secretaria de Obras também ini-
cia preparação da Rua Caxias do 
Sul, no Balneário Atlântico, para 
receber pavimentação em PAVS. 
As obras ocorrerão no trecho 
compreendido entre a esquina 
da Rua Santa Maria até a Inter-
praias Norte.

Secretaria de Obras realiza trabalhos 
na Praia Azul, Balneário São Jorge e 
Balneário Atlântico

Prefeitura instala placas de 
sinalização em todos os 

balneários de Arroio do Sal

Rua Caxias do Sul, no Balneário Atlântico,irá receber 
pavimentação em PAVS

ARROIO DO SAL - Com o 
objetivo de melhorar a sina-
lização turística em Arroio do 
Sal, estão sendo instaladas 
placas de identificação no iní-
cio de cada balneário do mu-
nicípio. 

Conforme destacou na ter-
ça-feira (14) a Prefeitura de Ar-
roio do Sal - responsável pela 
melhoria - "serão colocadas 
placas nos trinta e dois princi-
pais balneários do município, 
visando facilitar a localização 
de moradores e veranistas".

Secretaria de Assistência e Inclusão 
Social arrecadou 86 quilos de alimentos 

durante a 16ª Festa do Pescador

ARROIO DO SAL - Durante a 
16ª Festa do Pescador, a Secre-
taria de Assistência e Inclusão 
Social arrecadou alimentos não 
perecíveis como forma de inscri-
ção em atrações paralelas.

Conforme informou a prefei-
tura do município, foram arre-
cadados 26 quilos de alimentos 
no dia 27 de julho -  durante o 
Pescador de Talentos - e outros 
60 quilos no dia 28 de julho, du-
rante a Graduação de Jiu-Jitsu.
Os alimentos arrecadados serão 
encaminhados para a Casa do 
Acolhimento, em Porto Alegre.

Vice Adilson Vargas assume 
como prefeito em Exercício

ARROIO DO SAL - Na manhã 
de quinta-feira, 09 de agosto, 
o Prefeito Affonso Flávio Angst 
(Bolão) saiu de férias pelo pe-
ríodo de quinze dias em Arroio 
do Sal. O Vice Prefeito Adilson 
Vargas (na foto) assumiu como 
Prefeito Municipal em Exercí-
cio - para das continuidade as 
atividades que vinham sendo 
realizadas por Bolão

Escolhida a nova gestão do 
COMDICA Arroio do Sal

Na tarde do dia 17 
de julho, foi escolhida a 
nova gestão do Conselho 
Municipal dos Direitos 
da Criança e Adolescente 
em Arroio do Sal - ten-
do Robert Brocca Pe-
res como presidente. O 
COMDICA é um órgão en-
carregado do estudo e da 
busca de soluções para 
os problemas relativos às 
Crianças e Adolescentes 

e também, deliberativo, 
formulador e normaliza-
dor de políticas públicas 
para esse seguimento.

A nova gestão é for-
mada pelo Presidente 
Robert Brocca Peres; 
Vice Presidente: Ecleia 
C. Lopes Coitinho; 1º 
Secretária: Manoela N. 
de Brito Scopel e 2º Se-
cretária: Eva Z. Ramos 
Gomes. Os Conselheiros 

são  Ângela M Couto de 
Medeiros, Dalva T. Fer-
nandes Lipert, Luiz E. de 
Souza Viana, Alice Elga S. 
Soares. Já os suplentes 
são: Gustavo de O. Nagi-
pe, Patricia Wessheimer, 
Elton W. Oliveira Dias, 
Cristiane Z. Boogowicz, 
Andrea Negrini, Marisa 
N. de Oliveira, Danielle 
Leivas Coelho, Jussara B. 
Lock Moraes

Fiscalização ocorrendo junto 
às empresas prestadoras de 

serviços em Arroio do Sal
Na última semana, o 

Setor Tributário iniciou 
fiscalização junto às em-
presas prestadoras de 
serviços no Município de 
Arroio do Sal. Esta ope-
ração visa verificar se as 
empresas estão regula-
rizadas junto aos órgãos 

competentes e combater 
a evasão fiscal. Além das 
visitas presenciais às em-
presas, serão solicitados 
os livros fiscais.

"Nesta oportunidade, 
serão efetuadas nas em-
presas fiscalizadas com-
parações nas receitas de 

vendas através de cartões 
de crédito com os valores 
informados ao Município 
e à Receita Federal", des-
taca a secretaria da Fazen-
da de Arroio do Sal. Maio-
res informações através 
do (51) 3687-3500, junto 
ao Setor Tributário.

Audiência Pública discute o LDO 
2018 em Arroio do Sal

Na sexta-feira, 17 de agosto, será reali-
zada em Arroio do Sal uma Audiência Pú-

blica para discutir com a comunidade sobre 
a Lei de Diretrizes Orçamentárias (LDO) do 

ano de 2019. A Audiência será re-
alizada às 16h realizada na Câma-
ra de Vereadores de Arroio do Sal 
(Avenida Assis Brasil, 1015).

"É importante a participação 
da comunidade para conheci-
mento das normas que regulam 
as ações de governo em relação 
ao orçamento do próximo ano", 
destaca o prefeito Flávio Afonso 
Angst (o Bolão).
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Desprazer e descontentamento acompanham diariamente um 
grande número de pessoas nos seus afazeres. Com frequência 
escuto frases do tipo: ‘estou insatisfeito com o meu curso’, ‘estou 
insatisfeita com meu trabalho’, ‘estou insatisfeito com essa esco-
lha’, ‘estou insatisfeita com a minha profissão’, e por aí seguem as 
queixas. A satisfação com o trabalho é mesmo um tema comple-
xo, pois, dentre outros fatores, engloba a política da empresa, a 
cultura organizacional, a política de remuneração, reconhecimen-
to e valorização, até uma liderança eficaz. 

A gente consegue identificar com certa facilidade quem gosta e 
quem não gosta do que faz, não é verdade? Normalmente o time 
dos que gostam desempenham bem o seu papel, procuram dar o 
seu melhor, mostram contentamento, são reconhecidos pelo seu 
trabalho. Já os que não gostam demonstram no seu atendimento, 
na sua expressão corporal, nas suas atitudes e palavras, ou não 
demonstram e sofrem calados. Por fora pode até parecer que está 
tudo bem, mas não estão felizes. Por que não escolher ser feliz?

Pensando em uma rotina de trabalho de oito horas diárias, ao 
final da semana somam-se quarenta e ao final de um mês temos 
pelo menos cento e sessenta horas de envolvimento direto com o 
trabalho, sem contar o que fica para ser feito em casa, sem con-
tar os deslocamentos – em Torres ainda somos privilegiados – os 
e-mails e até mesmo as respostas pelo WhatsApp que precisamos 
dar conta. Cento e sessenta? Para muitos, esse é o mínimo de 
horas dedicadas exclusivamente ao trabalho todos os meses. Ex-
clusivamente.

Falando em tempo, recordo Quintana: “quando se vê, já são 
seis horas! Quando se vê, já é sexta-feira! Quando se vê, já é 
natal... Quando se vê, já terminou o ano...”. Quando se vê, tan-
ta coisa já passou... Repetimos a cada ano que o tempo está 
passando muito rápido, que o tempo está escasso, que estamos 
envelhecendo rápido, no entanto seguimos ali, fazendo a mesma 
coisa, do mesmo jeito, mas querendo experimentar um outro sen-
timento, querendo estar satisfeitos. E quando se vê já se passou 
um, dois, três, alguns anos e permanecemos os mesmos. Nada 
fizemos.

Algo que recebe tanto investimento de nossa parte como o 
trabalho merece ser tratado com atenção, não é mesmo? Está 
certo que ele é tão parte da rotina que muitas vezes não paramos 
para refletir e seguimos repetindo, trabalhando e repetindo, mui-
tas vezes descontentes, mas estamos ali, firmes e fortes. Firmes 
e fortes? Tenho para mim que firmeza e força é correr atrás do 
que se quer, é mudar quantas vezes for necessário, é enfrentar 
o desconhecido, é virar as costas para a insegurança. Outro dia 
vi uma plaquinha decorativa com a frase ‘Coragem é seguir seu 
coração’. Comprei. Comprei porque fez muito sentido, faz todo o 
sentido para mim. Se fizer sentido para você, repense o seu lugar, 
repense onde está e onde quer chegar. Se o seu coração vibra 
com o seu trabalho atual, que maravilha! Mas se a rotina está 
pesada demais e você não percebe significado algum no que está 
fazendo, talvez seja a hora de mudar.

Mudança. Há quem pense que mudar o rumo profissional seja 
sinal de fracasso, mas já vi muita gente adoecida pelo medo da 
mudança, ou o que é pior, da opinião alheia. O medo pode estar 
presente (e na maioria das vezes o danado está lá), só não po-
demos permitir que ele seja empecilho para tomarmos atitudes 
pertinentes na nossa vida. Vocês já pararam para pensar que as 
escolhas que fazemos não precisam ser definitivas? Afinal, o que 
mesmo é definitivo nessa vida? Enquanto estivermos saudáveis e 
lúcidos, enquanto tivermos sonhos e desejos, poderemos trans-
formar nossas tristezas em alegrias, nossa insatisfação em satis-
fação. Coragem! Sempre há tempo!

Por Mariani Rodrigues
Psicóloga; CRP 07/26594
Contato: 51 98465 5578 (WhatsApp)

Você está satisfeito?

DOM PEDRO DE ALCÂNTARA

Serviço de desassoreamento e construção 
de um açude empreendido pela prefeitura 

na Comunidade do Hilário
DOM PEDRO DE ALCÂNTARA 

- Na tarde da última terça-feira 
(14), uma máquina escavadeira 
hidráulica realizava trabalhos 
para desassoreamento de um 
valo e construção de um açude 
em propriedade na Comunida-
de do Hilário, em Dom Pedro 
de Alcântara. O serviço vinha 
sendo feito para atender pedi-
do de Dona Zena, moradora do 
município que há tempos rei-
vindicava a obra junto a prefei-
tura. Para realização da emprei-
tada, dona Zena prontificou-se 
a conseguir, juntamente com 
a administração municipal, as 
licenças ambientais e adminis-
trativas necessárias para que 
uma demanda como essa saia 
do papel.

Conforme destacou o se-
cretário de Agricultura e Obras 
de Dom Pedro de Alcântara, 

Vágner Reis dos Santos, a má-
quina escavadeira hidráulica 
- que realizava os trabalhos na 
propriedade de Dona Zena - foi 
adquirida no começo do ano 
pela administração do prefeito 
Dirceu Pinho Machado, com 
recursos próprios do município. 
"Qualquer cidadão residente 
em Dom Pedro de Alcântara 
pode requerer o serviço do ma-
quinário da prefeitura, uma vez 

que faça a solicitação formal-
mente e peça a licença neces-
sária - tramites estes que po-
dem ser resolvidos na própria 
prefeitura (através do depar-
tamento de Meio Ambiente)", 
explica o secretário Vágner, que 
conclui afirmando que outros 
trabalhos do tipo vem sendo 
realizados em domicílios da ci-
dade - e de forma ordeira conti-
nuarão ocorrendo.

Serviço de Coleta Seletiva atendendo quase 
100% dos domicílios de Dom Pedro de Alcântara

A Prefeitura Municipal de Dom 
Pedro de Alcântara, através do 
Departamento de Gestão Am-
biental informa que, desde o dia 
primeiro deste mês de agosto, a 
COLETA SELETIVA do município 
está sendo realizada pela Coope-
rativa de Trabalho CECOBE (Cen-
tral de Coleta e Beneficiamento). 
"Anteriormente, o serviço era re-
alizado pela própria Prefeitura do 
município, mas com a CECOBE o 
trabalho será efetuado de forma 
mais especializada (uma vez que a 
Central se dedica especificamente 
à coleta seletiva) e com caminhão 
específico para o trabalho" ressal-
ta a Chefe do Departamento Mu-
nicipal de Gestão Ambiental de 
Dom Pedro de Alcântara, Fabiana 

Hertzog Dimer.
 Realizado em todas as comu-

nidades de Dom Pedro de Alcân-
tara, o recolhimento de material 
reciclável ocorre sempre as quar-
tas-feiras, começando na parte 
da manhã (mas podendo prolon-
gar-se na parte da tarde). "Atual-
mente, a coleta seletiva vem ocor-
rendo em praticamente 100% dos 
domicílios da cidade, inclusive os 
que ficam às margens da rodovia 
BR101 (Porto Fagundes, Porto 
Colônia e São Brás), os quais an-
teriormente não eram coletados 
pela caçamba da Prefeitura - por 
esta não poder transitar na BR-
101 sem lona", complementa a 
Chefe do Depto Srta. Fabiana.

Coleta Seletiva é o termo utili-

zado para o recolhimento dos ma-
teriais que são possíveis de serem 
reciclados, previamente separa-
dos na fonte geradora. Dentre es-
tes materiais recicláveis podemos 
citar os diversos tipos de papéis, 
plásticos (desde que não estejam 
demasiadamente engordurados), 
metais e vidros. A separação do 
lixo evita a contaminação dos ma-
teriais reaproveitáveis, aumen-
tando o valor agregado destes e 
diminuindo os custos de recicla-
gem.

VII Fórum Regional de Preservação das 
Águas da Lagoa Itapeva ocorrerá em Dom 

Pedro de Alcântara
O município de Dom Pedro 

de Alcântara, com suas diversas 
Secretarias Municipais e tam-
bém o Conselho Municipal do 
Meio Ambiente, está se organi-
zando para a realização do VII 
Fórum Regional de Preservação 
das Águas da Lagoa Itapeva. Re-
alizado anualmente em um dos 
municípios do Litoral Norte, o 
evento apresenta palestrantes, 
discussões e definições de temas 
relevantes para a qualidade das 
águas da Lagoa Itapeva e outros 
cursos de água da nossa região. 
Este ano, ocorrerá nos dias 12 e 
13 de setembro, nas dependên-
cias da Gruta Nossa Senhora de 
Lourdes.

O objetivo é promover a in-

tegração entre os municípios 
banhados pela Lagoa Itapeva, 
de forma a fortalecer ações de 
preservação das águas, formas 
mais sustentáveis de saneamen-
to, além de mobilizar os poderes 
locais e regionais entorno de as-
suntos referentes ao manancial 
hídrico. Em 2018, o evento terá 
um tema que será destaque a 
parte, já que a Lagoa Itapeva 
será parte do roteiro turístico 
Caminhos dos Vales e das Águas 
- envolvendo esportes náuticos e 
a travessia de embarcação entre 
os municípios de Arroio do Sal, 
Três Cachoeiras, Três Forquilhas, 
Terra de Areia, Torres e Dom Pe-
dro de Alcântara. 

A Chefe do Departamento 

Municipal de Gestão Ambiental 
de Dom Pedro de Alcântara, Fa-
biana Hertzog Dimer, mostra-se 
satisfeita com o evento, “já que o 
município ainda não havia sedia-
do o encontro, que pretende ter 
repercussão positiva na busca da 
melhoria na qualidade das águas 
dos recursos hídricos”.

Coincidindo com o primeiro 
dia do evento, ocorrerá também 
o encontro do Comitê da Bacia 
do Rio Tramandaí, que é o rio 
que abastece a Lagoa Itapeva e 
está em fase de elaboração do 
seu Plano de Bacia. Na oportu-
nidade, ocorrerão oficinas te-
máticas relacionadas ao uso dos 
recursos hídricos da região da 
Bacia do Rio Tramandai.
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  Por Guile Rocha

  O Litoral Norte será con-
templado, nas próximas sema-
nas, com um roteiro turístico 
que promete impulsionar o mo-
vimento da região, envolvendo 
nove municípios: Torres, Arroio 
do Sal, Itati, Terra de Areia, 
Mampituba, Dom Pedro de Al-
cântara, Morrinhos do Sul, Três 
Cachoeiras e Três Forquilhas. 
O roteiro “Caminhos dos Vales 
e das Águas” terá lançamento 
oficial no início do mês de se-
tembro, em Torres, quando será 

apresentado todo o material 
de divulgação, site, identidade 
visual, vídeos, fotos e os princi-
pais produtos turísticos desses 
municípios. Este roteiro vem 
sendo desenvolvido desde se-
tembro de 2017 por um grupo 
de trabalho dos nove municí-
pios, com apoio de turismólo-
gos e empresas especializadas.

E para contribuir com esta or-
ganização, ocorreu na manhã do 
dia 09 de agosto, em Dom Pedro 
de Alcântara, mais uma reunião 
do grupo de trabalho - com par-
ticipação de seus representantes, 

empreendedores do turismo de 
Dom Pedro de Alcântara, repre-
sentantes da SEMA/APA Rota do 
Sol, Bacia do Rio Tramandaí, AMLI-
NORTE governança do turismo, 
além de secretários municipais de 
Dom Pedro e o Prefeito Municipal, 
Dirceu Machado. A reunião ocor-
reu nas instalações da Gruta Nossa 
Senhora de Lourdes. "A partir das 
definições do grupo, todos os mu-
nicípios estão organizando seus 
produtos turísticos, com infraes-
trutura turística, placas, acessos 
e locais de visitação, para recep-
cionar o visitante a partir do lan-
çamento oficial", ressalta Fabiana 

Hertzog Dimer, chefe do depar-
tamento de Gestão Ambiental de 
Dom Pedro de Alcântara.

Outra reunião para apresen-
tar o projeto foi realizada em 
Torres, na noite de quarta-feira 
(15). Na ocasião, coordenada 
pelo Secretário de Turismo de 
Torres, Alexandre Porcatt, cha-
mou atenção que em todos os 
municípios envolvidos há um 
grupo de trabalho (GT) compro-
metido com a viabilização do 
roteiro turístico - uma vez que 
a integração das cidades é cru-
cial para o bom desempenho do 
projeto.

TURISMO

Roteiro Turístico "Caminho dos Vales e das 
Águas" terá lançamento oficial em setembro

Administração
 1000h

 /senactorres    @senacrs    @senac_rs

Senac. Educação profissional mudando vidas.

Senac Torres
Av. General Osório, 146 

Fone: (51) 3626.4908

www.senacrs.com.br/torres

Con� ra também mais 8 opções 
de cursos técnicos EAD:

ead.senac.br

Na manhã de quarta-feira, 15 de agosto, o 
prefeito Carlos Souza recebeu em seu gabine-
te empresários integrantes da Associação das 
Construtoras de Torres (Actor) e da Rede Tor-
res Imóveis. A pauta do encontro foi a apresen-
tação ao prefeito do projeto para a realização 
de um evento que reunirá diversas atividades 
esportivas acontecendo simultaneamente em 
diferentes pontos de Torres, proposto pelas 
duas entidades. O evento chamado de 'Mara-
torres' deve acontecer de 12 a 14 de outubro. 
A ideia é envolver grupos esportivos de Torres 
na realização das competições, em modalida-
des como futebol, corrida de rua, beach ten-
nis, standup paddle, caiaque, jet ski, surf, entre 
outros praticados no município.

De acordo com o presidente da Actor, Era-
clides Maggi, o principal objetivo da Marator-
res é movimentar a cidade na baixa tempo-
rada e fomentar a economia local, trazendo 
pessoas de outras regiões para participarem 
e prestigiarem o evento. Durante a reunião, o 

prefeito Carlos Souza destacou que a proposta 
do evento está muito alinhada com as estra-
tégias de administração municipal, como a 
promoção do turismo e o incentivo ao esporte 

e que a Prefeitura poderá ser parceira na reali-
zação da iniciativa. Também participou da reu-
nião o secretário de Planejamento, Indústria e 
Comércio, Matheus Junges.

Evento multiesportivo deve ser 
realizado em Torres no mês de outubro

Envolvendo 9 municípios da região, embarcação turística na Lagoa Itapeva (foto) é 
um dos destaques do projeto

Reunião em Dom Pedro de Alcântara integrou participantes do 
grupo de trabalho

Embarcação turística na Lagoa Itapeva é um dos destaques
Diversas atrações ambien-

tais, culturais e gastronômicas 
da região serão integrados no 
roteiro "Caminho dos Vales e 
das Águas" . Em Dom Pedro de 
Alcântara, por exemplo,  estão 
previstos passeio por criatório 
de aves ornamentais e de ra-
ças; visita a propriedade ecoló-
gica (com minivacas), uma cer-
vejaria artesanal (Dimer Bier), 
engenhos de melado, açucar 
mascavo, cachaça; fábricas de 
suco de banana, chimias e do-

ces caseiros (Doces Martins), 
processamento de mel (Cogu-
mel), além da Casa do Artesa-
nato e do Paradouro 86 (que 
proporcionar gastronomia 
típica). Isso tudo além do já 
consolidada atração da Gruta 
de Nossa Senhora de Lourdes.

Cachoeiras e cascatas de 
Três Cachoeiras, Mampituba, 
Três Forquilhas também esta-
rão incluídas no roteiro e de-
verão ter seu aparato turístico 
fortalecido, bem como pas-

seios ambientais em Torres, 
Morrinhos do Sul e Itati. Uma 
das ideias inovadoras que será 
implementada no projeto é a 
de um ancoradouro, que irá 
ficar instalado junto a Lagoa 
da Itapeva - com acesso pelo 
km 13 da BR-101 em Porto 
Colonia (localidade de Dom 
Pedro de Alcântara). Este an-
coradouro deverá receber um 
catamarã de turismo, embar-
cação que virá de Arroio do 
Sal e circulará levando visitan-

tes pela lagoa, por pontos de 
Torres, Três Cachoeiras e Três 
Forquilhas.

O Prefeito de Dom Pedro 
de Alcântara, Dirceu Macha-
do, é um entusiasta do projeto 
turístico, “já que irá divulgar 
as belezas naturais do muni-
cípio e proporcionar a geração 
de renda e emprego as famí-
lias da região, apresentando 
produtos e locais que não es-
tavam sendo turisticamente 
explorados”.
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PROJETO “ESQUEÇA UM LIVRO” SE PROPÕE A ESPALHAR 
CONHECIMENTO POR TORRES

Iniciativa ocorrerá na segunda-feira (20), e replica um movimento mundial que reúne voluntários - sendo ação alusiva a 
18ª Feira do Livro de Torres, que ocorre entre os dias 9 e 14 de outubro.

Na próxima segunda-feira (20), vai 
ocorrer em Torres uma grande atividade 
anunciada pela prefeitura do município, 
com o objetivo de espalhar conheci-
mento. Trata-se do projeto “Esqueça 
um Livro” que consiste em incentivar 
a leitura esquecendo livros em lugares 
públicos. “Basta esquecer o livro, es-
crever um recadinho para que a pessoa 
que encontrar entenda o projeto e, com 
essa pequena atitude, espalhar conhe-
cimento” indica o Secretário de Cultura 
e Esportes, Alexandre Porcatt. A iniciati-
va replica um movimento mundial que 
reúne voluntários – sendo ação alusiva 
a 18ª Feira do Livro de Torres que ocorre 
entre os dias 9 e 14 de outubro.

“É simples e fácil participar, basta 
a gente ‘esquecer’ livros nos lugares 
que escolher. A Secretaria Municipal 
de Cultura e Esporte convida todos os 
torrenses a fazerem parte dessa inicia-
tiva”. A recomendação é que os livros 
sejam deixados em local de movimento 
como supermercados, padarias, restau-
rantes, pontos de ônibus, bancos de 
praças, entre outros. O lugar fica a seu 
critério, mas não deixe de participar e 
incentivar. No bilhete, deve constar que 
o livro seja repassado depois da leitura.  
Quem encontra, leva para casa e depois 
esquece também. E o conhecimento se 
espalha.

“Vai ser muito mais legal ainda, se 

você, junto com o livro, escrever um 
bilhetinho bem objetivo, direcionado 
à pessoa que encontrá-lo, explicando 
o projeto. Por exemplo, você pode es-
crever da seguinte forma: Ei, você que 
achou este livro! Agora ele é seu e es-
pero que goste! Esta iniciativa faz parte 
de um projeto de incentivo à leitura e 
compartilhamento de conhecimento. 
Depois de terminada a leitura, o pro-
cesso começa de novo”, explica o secre-
tário Porcatt.

No dia 20 de agosto, a administra-
ção municipal convida a tirar uma foto 
dos livros ‘esquecidos’, marcando na 
Fanpage da Prefeitura de Torres: face-
book.com/prefeituradetorres

Em Torres, mais de 150 pessoas prestigiam o "Dança em Cena"
Visando a valorização da arte 

da dança, foi realizada em Torres a 
mostra “Dança em Cena” nos dias 
10 e 11 de agosto, sexta-feira e sá-
bado, reunindo grupos do segmen-
to na Casa da Terra. No evento da 
Secretaria Municipal de Turismo, 
Cultura e Esporte, os artistas par-
ticipantes exibiram seus diferen-
tes estilos, tendo a oportunidade 
de promover seu meio artístico. A 
mostra foi aberta ao público, com 
cerca de 150 presentes em cada dia 
de realização.

Na sexta-feira (10) foi promo-
vido um Colóquio com represen-
tantes das companhias de dança, 
com o intuito de debater temas 
como “A importância da dança no 
desenvolvimento infantil”, “A dança 
no contexto cultural da cidade e do 
turismo”, “A capacitação profissio-
nal dos atuantes na cidade” e “A 
importância da dança folclórica na 
região”.

No sábado (11) aconteceram as 
apresentações do CTG Querência 
das Torres, do grupo Estúdio Pau-

la Schreck Dança e Movimento, 
Cia Inge e Margot de Carlo, Grupo 
de Dança Luciana Abel, Estúdio 
de Dança Pliê, D & Paula Ballet, 
CTG Porteira Gaúcha e Cia Natália 
Mahaila.

No final das apresentações, a 
coordenadora de Cultura, da Secre-
taria, Maria do Carmo Conforti Ro-
drigues, agradeceu a parceria dos 
participantes para a concretização 
do “Dança em Cena”. Conforme ela, 
o êxito da atividade resultou deste 
trabalho em conjunto.

Em agosto e setembro, escolas 
municipais recebem Exposição Itinerante 

"18 anos de Feira do Livro de Torres"

Durante todo o mês de agosto e setem-
bro, escolas fundamentais e de educação 
infantil recebem a Exposição Itinerante 18 
anos de Feira do Livro de Torres. O objeti-
vo é difundir e motivar no meio estudan-
til municipal a importância da realização 
do evento que ocorrerá na cidade entre 
os dias 9 e 14 de outubro. A trajetória do 
evento é contada por meio de cartazes de 
divulgação das Feiras, exibidas em formato 
de balão. O projeto é executado pela Secre-
taria de Cultura e do Esporte e Secretaria 
de Educação.

O projeto busca estimular a apropriação 
da 18ª Feira por parte desta comunidade, 
provocando maior participação e divulga-
ção da iniciativa. A Feira do Livro da cida-

de de Torres já possui uma trajetória que 
muito orgulha a comunidade. Para que 
cada vez mais possa continuar a orgulhar, é 
dever passar para as futuras gerações este 
amor por eventos desta magnitude e poder 
contar como tudo começou. O projeto ini-
ciou no dia 1º de agosto e a previsão é que 
se estenda até o dia 28 de setembro.

O objetivo deste projeto é fazer com que 
o aluno possa se sentir parte ativa da 18º 
Feira do Livro de Torres e desta maneira di-
vulgue a atividade através de seu desenho 
ou vídeo. Utilizando a exposição como fon-
te de inspiração dos alunos, a ideia é que 
os alunos até o 5º ano produzam desenhos 
e os alunos a partir do 6º ano farão vídeos 
também inspirados na exposição. Os de-

senhos e vídeos 
serão usados 
como materiais 
de divulgação 
pela Prefeitu-
ra. A exposição 
composta de seis 
painéis em for-
mato de balão 
com 12 fotos de 
anos anteriores 
das edições da 
Feira do livro.

No Cineclube Torres o filme 
brasileiro “Nise, o coração da loucura”

 Segue o ciclo de filmes relacionados à Psica-
nálise e Psiquiatria selecionados para Agosto no 
Cineclube Torres com um filme brasileiro sobre 
a psiquiatra alagoana Nise da Silveira -  uma fi-
gura importante da pesquisa nacional, aluna de 
Carl Jung e pioneira nos estudos reabilitação de 
pacientes de instituições psiquiátricas. O filme 
conta um pouco da sua trajetória profissional, 
que em décadas de estudos e experiências clíni-
cas, revolucionou a forma de tratar pessoas com 
sintomas psicóticos. Com uma coragem digna de 
respeito e uma fé no ser humano, Nise promoveu 
a cura pela arte.

Nas palavras do crítico Robledo Milani “Nise: 

O Coração da Loucura não é um filme fácil. Dói 
perceber como, há questão de pouco mais de 
meio século, o homem poderia ser tão vil consigo 
mesmo. Por outro lado, enobrece a alma conhe-
cer a luta dessa mulher, que em nome de alguns 
poucos acabou salvando tantos. Conduzido com 
segurança e sem querer reinventar a roda, este 
é um filme que cumpre sua missão sem resvalar 
no óbvio e nem investir em emoções gratuitas ou 
exageradas”.

A sessão ocorre segunda feira dia 20/9, no Au-
ditório José Antônio Picoral, na atual Casa da Ter-
ra e antigo Centro Municipal de Cultura, às 20h, 
com entrada franca.

Psicólogo
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No domingo, dia 12 de agosto, Dom Pedro de 
Alcântara finalizou o Campeonato Municipal 
de Futebol Sete, taça Antenor Magnus Hendler. 
Foram dois grandes jogos e grande participa-
ção da comunidade acompanhando o evento. 
O primeiro jogo da tarde foi entre Cruz Verme-
lha e Aimoré, pela decisão do 3º lugar na com-
petição. A partida reunia as duas equipes com 
maior aproveitamento durante o campeonato, 
mas que perderam nos pênaltis nas semifinais, 
proporcionando, assim, um belo jogo às suas 
torcidas. Mateus e Ramon marcaram para o 
Cruz Vermelha que com o 2 a 0 ficou com o 
terceiro lugar. Logo depois, a final foi disputa-
da entre as equipes Floresta e Mata Boi. Um 
jogo disciplinado, com dois gols de Jean e um 
de Douglas, todos da equipe Floresta - que 
com a vitória por 3 a 0 sagrou-se campeã da 

competição.
 O artilheiro foi o atleta Ramon, da equipe 
Cruz Vermelha, com 9 gols marcados. O go-
leiro menos vazado foi Tóti, também do Cruz 
Vermelha.  A premiação contou ainda com o 
craque da competição, Michel, da equipe vi-
ce-campeã, Mata Boi; O atleta revelação foi 
Assis, da equipe Só Amigos; o melhor treina-
dor foi Márcio, da equipe campeã Floresta;  Já 
o Troféu Disciplina ficou com a equipe Etanol 
que, durante a competição não levou nenhum 
cartão vermelho e apenas três amarelos, pre-
valecendo entre seus atletas o espírito despor-
tista.
Durante a entrega da premiação, agradeceu-se 
à família do senhor Antenor Magnus Hendler, 
popular Doca, pela forma gentil como aceita-
ram a homenagem deste campeonato. Seu 

Doca era um incentivador do esporte, organi-
zava torneios e campeonatos no campo que 
possuía, atuava, algumas vezes, como árbitro 
nestas competições (e outras vezes até joga-

va).
O campeonato foi uma iniciativa da Prefeitura 
Municipal de Dom Pedro de Alcântara e con-
tou com a participação de 8 equipes.

Floresta é o campeão do Municipal de Futebol Sete de 
Dom Pedro de Alcântara

A formação master (veteranos) do Torrense foi 
a Tramandaí visitar o tradicional e mais antigo 
clube do Litoral Norte, o Grêmio Esportivo Bei-
ramar. Trata-se de um clássico do litoral norte, 
os dois clubes mais antigos da região: Grêmio 
Esportivo Beiramar (G.E.B) fundado em 1943 e 
Gremio Esportivo Torrense (G.E.T) fundado em 
1949. E num jogo muito equilibrado, o Verdão 
arrancou um empate em 2 x 2, jogo difícil onde 
ambas equipes se superaram. Os gols do Alviver-

de (Torrense) foram marcados por Yago e Danilo. 
O técnico interino Alexandre colocou em cam-
po a seguinte equipe: Maicon no gol; Ezequiel 
e Robledo nas laterais; Clóvis e Vazzata na zaga; 
Paulo e Marcelo de volantes; Nivaldo e Jander 
meias; Alessandro e Yago de atacantes. Entra-
ram ainda no decorrer da partida os atletas: Da-
nilo; Maicon. O próximo jogo do Torrense será 
em Porto Colônia, contra a boa equipe do Gaú-
cho dia 18/08.

Empate suado do master do Torrense 
num clássico em Tramandaí
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Os atletas da Ascort (Associação dos Cor-
redores de Torres) participou do Campeo-
nato Estadual Adulto de Atletismo  no dia 
11 de Agosto,  realizado na Pista Atlética na 
Sogipa em Porto Alegre. A equipe torren-
se obteve grandes resultados, com isto se 
consolidando entre as três melhores equi-
pes do Rio Grande do Sul. "As provas foram 
disputadas sobre um dia chuvoso, a dele-
gação foi composta com mais de 25 atletas, 
que lutaram bravamente para conquistar 

não só medalhas mas sim os seus próprios 
recordes pessoais", ressalta o treinador 
Cláudio Freitas. 
A competição teve um nível técnico exce-
lente, com destaque para a nossa primeira 
medalha de ouro nos 4x100m Masculino, 
agora as atenções se voltam para o Cam-
peonato Estadual Sub 16. Abaixo segue os 
resultados gerais de nossos atletas:

10.000m rasos – Feminino – Final - Me-
dalha de Bronze Deyse dos Santos 
Santos
Arremesso do Peso - Masculino – 
Final - 6° Lugar Dimitri Oliveira da 
Silva
10.000m rasos - Masculino – Final 
- Vice Campeão Naisson Nidgie da 
Silva Pinheiro; 5° Lugar Jose Daniel 
dos Santos Baranoski; 7° Lugar Ra-
fael Cvitko; 8° Lugar Marcos Vini-
cius Gonçalves Nunes
1500m rasos - Feminino – Final - 4° 
Lugar Isabela Garcia Sisti; 5° Lugar 
Érica Schardosim da Silva; 6° Lugar 
Emily Bandeira; 7° Lugar Brenda 
Brum Rodrigues
1500m rasos - Masculino – Final 
- Medalha de Bronze Natã Nasci-
mento; 10° Lugar Eduardo Bandeira 
100m rasos - Feminino – Final - 5° 
Lugar Poliana Nascimento Farias; 
100m rasos - Masculino – Final 
- Medalha de Bronze Pedro Henri-

que Nascimento
400m rasos - Feminino – Final - 4° Lugar 
Poliana Nascimento Farias
400m rasos - Masculino – Final p/tempo - 
8° Lugar Andersom Sacoman
Revezamento 4x100 metros - Feminino – 
Final - Medalha de Bronze (Thalya, Luana, 
Veridiane e Poliana) 
Revezamento 4x100 metros - Masculino – 
Final - Medalha de Ouro (Pedro Henrique, 
Bruno, Gabriel e Lucas).
Lançamento do Dardo - Masculino – Final 
6° Lugar Vinicius da Silva dos Santos
5000m rasos - Feminino – Final Medalha 
de Bronze Érica Shardosim
5000m rasos - Masculino – Final 5°Lugar 
Jose Daniel dos Santos Baranoski; 6° Lugar 
Naisson Nidgie da Silva Pinheiro; 7° Lugar 
Rafael Cvitko; 9° Lugar Eduardo Bandeira 
Baltazar; 11° Lugar Marcos Vinicius 
800m rasos - Masculino – Final p/tempo - 

9° lugar Marcelo dos Santos
800m rasos - Feminino – Final - Medalha 
de Bronze Isabela Garcia Sisti; 4° Lugar 
Emily Bandeira; 5° Lugar Brenda Brum Ro-
drigues
3.000m c/ obstáculos - Feminino – Final - 
Campeã Estadual Deyse dos Santos Santos
3.000m c/obstáculos - Masculino – Final 
-  Medalha de Bronze Natã Nascimento; 8° 
Lugar Marcos Pereira
200m rasos - Feminino – Final - 5° Lugar 
Poliana Nascimento; 6° Lugar Thalya Victó-
ria
200m rasos - Masculino – final- Medalha 
de Prata  Pedro Henrique Nascimento
Revezamento 4x400m - Feminino – Final 
Medalha de Prata (Poliana, Deyse, Izabela 
e Emily)
Revezamento 4x400m - Masculino – Final - 
Medalha de Prata (Lucas, Anderson, Pedro 
e Natã)

ESPORTES

Ascort fica em 3° Geral por Equipes no Estadual 
Adulto de Atletismo 2018

Medalha de ouro no revezamento 4x100m foi um 
dos destaques da Ascort

TORRES - Integrar e fortalecer seus parti-
cipantes, proporcionando experiências de 
vida, por meio de momentos de lazer e 
entretenimento. Com este objetivo, o SCFV 
– Serviço de Convivência e Fortalecimento 
de Vínculos - participou no mês de julho, 
por meio de um grupo de adolescentes, do 
1º Torneio de Futsal de Escolinhas da Fes-
ta do Pescador de Arroio do Sal, Categoria 
Sub-16. A atividade ocorreu no ginásio do 
Esporte Clube Arroio do Sal.

O SCFV é um dos serviços ofertados pelo 
CRAS – Centro de Referência de Assistência 
Social da Secretaria Municipal de Assistên-
cia Social e Direitos Humanos. É uma forma 
de intervenção social planejada que cria si-
tuações desafiadoras, estimula e orienta os 
usuários na construção e reconstrução de 
suas histórias e vivências individuais, cole-
tivas e familiares. O futebol contribui para 
a autoestima, a concentração, companhei-
rismo e respeito.

Assistência Social usa futebol 
como ferramenta de inclusão

Time do SCFV participou de competição em Arroio do Sal

Os frutos do trabalho do ensino de xadrez, 
efetuado pela professora Nara Simone Sa-
les, na Escola E.E.F Professor Dietschi, no 
balneário Rondinha, em Arroio do Sal, já co-
meçam a despontar.
A fase dos JERGS (Jogos Escolares do Rio 
Grande do Sul) referente a 11° Coordenado-
ria Regional de Educação (que abrange 25 

municípios da região) foi realizada na cidade 
de Rolante, dia 02 de agosto. Centenas de 
alunos disputaram o pódio na modalidade 
de xadrez. E a classificação para a fase final 
estadual, o aluno do 8°ano, Robson Krei do 
Amaral conquistou o 3° lugar da regional. 
Ele agora irá representar Arroio do Sal mais 
uma vez, desta vez na fase estadual.

Aluno de Arroio do Sal 
destaca-se durante JERGS 

na modalidade xadrez 
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A PALAVRA É... 

Passear é bom, viajar e conhecer 
lugares é ótimo, mas conhecer a 
cultura dos lugares visitados, não tem 
preço! Lazer, descanso, negócios e 
cultura será que são excludentes?
Férias acontecem o ano todo, por que 
pessoas têm férias nos diferentes 
meses do ano. Mas como estas pessoas 
desfrutam essas férias? 
Ora, a maioria, como bons brasileiros, 
com poucos recursos disponíveis, fica 
em casa (aproveitando o ócio) ou visita 
a l g u m  p a r e n t e  q u e  n ã o  v ê 
frequentemente. Aos que possuem 
algumas reservas, cumpre a escolha do 
destino para descansar...Descansar? 

Bom, aqui começa uma boa discussão 
sobre o aproveitamento das férias e 
que pensamos sobre elas. Para que 
servem as férias? O que devemos fazer 
para melhor aproveitá-las?
As férias servem para nos desligarmos 
da rotina do dia-a-dia, para mudar o 
f o c o  d o  o l h a r ,  m i g r a r  d o 
experimentado para o novo ou pelo 
m e n o s  d i f e r e n t e  d o  q u e  j á 
conhecemos. 
Sair para descansar não é, e nem 
deveria ser, só ir para uma praia e 
sentar-se à beira mar curtindo o ócio. 
“Descansar” pode ser caminhar por 
lugares desconhecidos, visitar museus 
e espaços históricos, aproveitar um 
passeio de barco ou degustar um prato 
típico. “Descansar” é fazer tudo isso e 

ainda se sentir cansado. É sair e voltar 
cansado por fazer coisas diferentes 
daquilo que se faz diariamente. É 
cansar o corpo e descansar a mente.
Falo tudo isso porque vejo as pessoas 
saírem de férias e voltarem com 
saudades das férias ou já pensando 
nas próximas. Mas, infelizmente, não 
por que elas foram inesquecíveis, mas 
porque não conseguiram descansar a 
mente, pensaram apenas no descanso 
do corpo.
E para isto proponho para estas 
pessoas que tentem, na próxima vez, 
destinos de turismo cultural. Estes 
certamente cansarão o corpo e 
descansarão a mente.

Mas, Turismo cultural, que coisa 
chata! Conhecer coisas velhas como 
uma universidade de 800 anos, 
construções de mais de 2000 anos, 
estátuas da idade média, tumbas 
egípcias, castelos históricos, ruas 
famosas, moradores desconhecidos, 
c o m i d a s  e x ó t i c a s ,  c o s t u m e s 
preservados e idiomas variados, isto 
tudo é muito chato!
Bom, se você realmente acha isto 
tudo muito chato, encerre aqui 
mesmo a leitura.
Agora se você considera importante 
não só visitar, mas conhecer um lugar 
e sua cultura, continue lendo, porque 
na próxima semana vou tentar contar 
um pouco sobre uma “chata e 
entediante” viagem cultural.

Chato é algo ou alguém que não é 
original nem desperta o interesse; 
o que tende a ser enfadonho; 
maçante.

CHATO

PARA O ALTO, E ALÉM!
Não é todo o dia que se vê um...

Ao cruzar a rua José Picoral, a 
semana passada, me deparei com 
algo equiparado a um dinossauro 
gigante ,   aquele  do pescoço 
comprido.
Em fotografia ele parece bem menor. 
Mas esse guindaste (apontado pela 
seta) é mais alto que o prédio mais 
alto da cidade.

UMA CHATA VIAGEM CULTURAL

Se você busca a experiência de estar 
na altura das árvores em uma floresta 
real com conforto, o Cabanes als 
Arbes é a escolha para você. 

Submersa no oceano de árvores, no 
nordeste da Catalunha, na região de 
La Selva, dez cabines confortáveis 
são camuflados para perfeição entre 
a folhagem.

As 10 pequenas casas de madeira, 
cada uma com o nome de um 
pássaro, oferece uma estrutura que 
dá  s ensação  de  l i be rdade  e 
privacidade, em meio à folhagem 
típica do local.

O hotel oferece aos amantes da 
natureza , a alegria de entrar em 
contato diretamente com a árvore e 
seu ecossistema, para saborear os 
prazeres do exílio entre a folhagem , 
e passar a noite em um ninho 
localizado no quadro dos ramos de 
uma árvore majestosa .

Fonte:http://www.cabanesalsarbres.
com/es/cabanas_arboles

 

Hotel de árvore 

Viagem é o ato de transportar-se de 
um ponto a outro distante. Tem sua 
origem no provençal viatge, do 
latim viaticum, -i, provisões ou 
dinheiro para a viagem.
Fonte: Priberam.

A PALAVRA É... 

VIAGEM
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Laurinei e Maria Alice Costa Rodrigues receberam 
amigos, parceiros e convidados na inauguração do 
Lounge Monte Bello, um espaço exclusivo destinado ao 
mercado imobiliário. O evento ocorreu na última 
sexta-feira, com a presença do prefeito Carlos Souza e 
da sociedade de Torres. 

Noite de festa

Um casarão da década de 70, totalmente restaurado e 
com a arquitetura preservada, o Lounge Monte Bello 
mescla o moderno e o contemporâneo, com muita 
so�sticação. O projeto é assinado pelas arquitetas 
Sabrina Barros e Laís Dagostin, e a identidade visual 
por Maker Design. 

Exclusividade
à beira mar

São 400m² preparados com o objetivo de promover 
ações de relacionamento entre corretores, clientes e 
parceiros. Salas de atendimentos, coworking e 
showroom fazem parte da estrutura, que também é 
uma opção so�sticada para realização de eventos 
sociais, culturais e gastronômicos em Torres. 

Para o corretor

Equipe Monte Bello

Inauguração Lounge Monte Bello

Egídio Kieling: o pintor e sua obra

Rádio Maristela

Família Rodrigues


